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Многолюдно и оживленно 
стало на стадионах и спортив
ных площадках. На бего
вых дорожках, в секторах ме
таний, у волейбольных сеток 
и на футбольных полях—всю
ду кипят жаркие спортивные 
баталии, в часы тренировок 
оттачиваются воля и мастер
ство физкультурников.

Лето — время своеобраз
ной страды, когда многоты
сячная армия любителей 
спорта старается использо
вать каждый свободный час 
для закалки, для тренировок.

Уже прошло немало офици
альных соревнований на обла
стном, зональном и республи
канском уровне. Томские 
спортсмены успели вкусить и 
радость побед, и горечь по
ражений. Физкультурным ор
ганизациям области следует 
изучить уроки этих соревно
ваний, постараться сделать 
так, чтобы в предстоящих со
стязаниях команды и спорт
смены, защищающие честь 
томичей, выступили как мож
но лучше. Немало соревнова
ний с участием команд других 
областей намечено провести 
и в Томске. Долг гостепри
имства обязывает спортивные 
и профсоюзные органы, го
родские службы сделать все, 
чтобы они прошли четко и 
высокоорганизованно.

Главное, однако, не столько 
в успехах' наших спортсменов 
на состязаниях зонального, 
республиканского или союз
ного уровня, хотя, конечно, 
об этом мечтают все любите
ли спорта. Главное —1 в мас
совости физкультурного дви
жения. Постановления партии 
и правительства по вопросам 
развития физической культу
ры и спорта требуют прежде 
всего вовлечения в физкуль
турное движение самых широ
ких масс. Только на такой ос
нове физическая культура 
станет тем, чем она должна 
быть, — неотъемлемой ча
стью коммунистического вос
питания трудящихся, особен
но молодежи, мощным сред
ством подготовки всесторон
не развитых и физически со
вершенных молодых людей, 
готовых и к высокопроизво
дительному труду, и к защите 
социалистической Родины.

Массовое физкультурное 
движение в нашей стране по
лучило сейчас новый мощный 
стимул, новую организацион
ную базу. Принятый по ини
циативе ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР новый все
союзный физкультурный ком
плекс «Готов к труду и обо
роне СССР» — это важный и 
качественно новый этап в раз
витии советской системы фи
зического воспитания. Ком
плекс ГТО призван способст
вовать дальнейшему внедре
нию физической культуры в 
повседневную жизнь совет
ских людей, формированию 
их высокого морального и ду- 

■ ровного облика, гармонично
му развитию, сохранению на 
долгие годы крепкого здо
ровья и творческой активно
сти, а также массовому раз
витию спорта и воспитанию 
спортивных талантов.

Ооганизаторская работа по 
поолаганде и внедрению в 
жизнь нового комплекса ГТО 
— одна из важнейших задач 
паотийных и советских орга
нов на местах, каждой проф
союзной, комсомольской, 
физкультурной организации и 
организации ДОСААФ.

Вскоре после введения в 
действие нового комплекса 
ГТО президиум облсовпоофа, 
бюоо обкома ВЛКСМ, област
ной комитет по физической 
к уль ту р е  и с п о р т у  и прези
диум обкома ДОСААФ при
няли совместное постановле
ние о мерах по внедрению 
комплекса в жизнь. Соответ
ствующие постановления бы
ли приняты также райкомами 
КПСС и райисполкомами.

К сдаче норм пб новому 
комплексу, по далеко не пол
ным данным, в нашей обла
сти приступило уже около 
пятидесяти тысяч человек. 
Много сделано в этом на
правлении в студенческом

УГОЛЬ СВЕРХ ПЛАНА1
КИРОВОГРАД (Украин

ская ССР). 300 тысяч тонн 
бурого угля и брикетов из не
го выдали с начала года до
полнительно к заданию тру

женики предприятий комби
ната «Александрия-уголь». 
По сравнению с прошлым го
дом производительность тру
да здесь возросла на 18 про
центов.
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спортивном обществе «Буре
вестник». В спортивных клу
бах томских вузов сдачу норм 
начало больше 19.000 студен
тов. Активно проявляют себя 
и многие спортивные коллек
тивы промышленных пред
приятий, объединенные в об
щество «Труд». Массовая сда
ча норм на новый физкуль
турный значок идет на под
шипниковом, манометровом, 
электроламповом и некото
рых других заводах. Руково
дители промышленных пред
приятий и ряда областных ве
домств издали специальные 
приказы, чтобы обеспечить 
внедрение в жизнь нового 
комплекса. 1

Хуже дело обстоит на се
ле. Проверка, проведенная 
областными физкультурными 
органами, показала, что в 
Первомайском, Бакчарском, 
Кривошеинском, Молчанов- 
ском районах мало сделано 
для того, чтобы организовать 
сдачу норм по новому ком
плексу. В Асине и Колпашеве 
кое-что сделано, но о мас
совой сдаче норм пока не 
может быть и речи. Помимо 
организационных неурядиц, 
ответственность за которые 
несут районные комитеты по 
физической культуре и спор
ту и местные советы сель
ского спортивного общества 
«Урожай», дело упирается в 
нехватку спортивных соору
жений. А ведь во все районы 
и практически во все хозяйст
ва были заблаговременно ра
зосланы чертежи простейших 
спортивных сооружений, в 
сжатые сроки выполненные 
институтом «Томскгражданпро- 
ект». Постройка таких соору
жений не требует ни дефи
цитных материалов, ни капи
тальных затрат. Большая 
часть работ может быть вы
полнена силами молодежи, 
которая с удовольствием 
возьмет на себя самое труд
ное, если только найдутся ор
ганизаторы этого важного 
дела.

Отсутствие нужной спортив
ной базы может создать 
серьезные затруднения при 
внедрении комплекса ГТО. И 
не только в сельской местно
сти и в лесных /юселках, где 
пока почти ничего не делается 
в этом направлении, но и в го
родах, в том числе к в обла
стном центре. Новый ком
плекс предусматривает зачет 
не по общему количеству оч
ков, как это было раньше, а 
при условии обязательной 
сдачи норм по всем преду
смотренным видам спорта. 
Как быть, например, с плава
нием! Если ориентироваться 
на единственный в Томске за
крытый бассейн, то для сдачи 
норм томичам потребуются... 
десятки лет. Такой же тупик 
может создаться и со сдачей 
норм по пулевой стрельбе.

Конечно, трудно ожидать 
массовости при сдаче норм, 
если люди не будут подго
товлены к этому солидной 
тренировкой. Большинство 
нормативов нового комплекса 
приближается к уровню тре
тьего спортивного разряда 
по веем предусмотренным 
видам спорта.

Вот почему крайне важно 
сейчас, не откладывая ни на 
день, готовить места для сда
чи норм по плаванию на ак
ваториях рек и озер, проду
мать организацию стрельб и, 
наконец, организовать массо
вое сооружение спортивных 
городков по типовым проек
там во всех микрорайонах 
областного центра. Следует 
также тщательно проверить, 
как выполняется план меро
приятий, предусмотренных 
уже упоминавшимся совмест
ным постановлением ряда об
ластных организаций, и обе
спечить его выполнение.

Успешное решение всех 
этих проблем зависит от 
энергии и согласованности 
действий работников партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских, спортивных органи
заций, органов народного об
разования. И чем теснее бу
дет это сотрудничество, тем 
весомее окажутся результа
ты.
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Почти два десятка лет трудится на электроламповом 
заводе Тамара Никифоровна Липухина. В 21.м цехе вме
сте с ней работает много женщин, которых она обучила 
своей профессии. Т. Н. Липухина обслуживает автомат 
по откачке и заварке ламп. При норме 7.600 она делает 
за смену 8.000— 9.000 ламп.

Фото В. Казанцева.

Н а  интенсивны й  
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В колхозе, имени Фрунзе 
Зырянокого района интен. 
сивным откормом скота за
нимаются четвертый год. 
Результаты год от года ста. 
новятся все лучше.

В прошлом году средний 
вес каждого бычка, снятого 
с откорма, превысил 365 ки
лограммов. Из 88 голов мо
лодняка крупного рогатого 
скота, проданного государст
ву в нынешнем году, 76 
процентов принято по выс
шей категории упитанности. 
Средний вес бычков — 
355.— 365 килограммов. Та
кого веса молодняк достига
ет в возрасте 15— 16 меся
цев. Технология откорма 
несложная. За первые шесть 
месяцев телята получают по 
200 килограммов молока, 
600 килограммов обрата, 
250 килограммов сена, 450 
килограммов силоса и 122 
килограмма концентратов. В 
рационе постоянно присут
ствует минеральная под
кормка.

Второй период откорма —• 
подготовительный. Он длит
ся 5 — 6 месяцев, в зависи

мости от физического состоя
ния животных и веса. На 
заключительный откорм 
бычки ставятся весом не 
ниже 280—-285 килограм
мов. Суточный рацион их 
увеличивается почти вдвое: 
8 килограммов сена, 15 — 
силоса. до 4 килограммов 
концентратов, что обеспе
чивает суточные привесы по 
килограмму и более.

Летом вместо силоса и се
на молодняк получает столь
ко же зеленки. Несмотря на 
большое количество расхо
дуемых кормов, каждый 
снятый с откорма бычок 
приносит около 200 рублей 
прибыли.

Используя. . накопленный 
опыт, животноводы колхоза 
имени Фрунзе нынче реши
ли добиться еще более высо
ких привесов скота. Они 
обязались до конца года от
править на приемные пунк
ты не менее 150 бычков ве
сом по 4 центнера каждый. 
Часть молодняка уже по
ставлена на заключитель
ный откорм.

С. НИКОЛАЕВ.

За первый год новой пяти
летки механизаторы Нови- 
ковского отделения «Сель
хозтехника» заготовили
42.200 тонн торфоминераль
ного удобрения, вывезли на 
поля совхозов Асиновского 
района 59.600 тонн органи
ческих удобрений, освоили 
1.663 гектара новых земель 
в совхозах имени Кирова и 
«Новиковский». Всего за 
год отделение выполнило 
объем работ на 548.500 руб
лей. Но это только начало 
реализации программы ме
лиоративных работ. С каж
дым годом должны возра
стать масштабы нашего про
изводства.

Сейчас механизированные 
отряды полностью снабжены 
необходимыми орудиями для 
развертывания работ по ме
лиорации. Определены уча
стки освоения новых земель. 
Включаясь в социалистиче
ское соревнование за достой
ную встречу 50-летия образо* 
вания СССР, механизаторы 
взяли обязательство освоить 
в этом году на каждый трак
тор 70 гектаров земли.

Обязательства успешно 
выполняются. В мае совхозу 
«Новиковский» было переда
но 80 гектаров новой земли 
и 45 гектаров улучшенных 
старопахотных полей.

Механизированный отряд 
№ 1 под руководством опыт
ного механизатора коммуни
ста В. А. Галайчука осваи
вает земли в Асиновском 
откормсовхозе, где подготов
лено к сдаче 75 гектаров. 
Отлично работают, выполняя 
дневное задание на 120 — 
125<процентов, трактористы 
В. Л. Бабий, С. В. Савченко, 
П. И. Югов. Механизирован
ный отряд № 3, руководи
мый коммунистом С. Я. Ев- 
тихеевым, за короткий пе
риод подготовил 25 гектаров 
новой земли в совхозе имени 
Кирова. Тон в работе здесь 
задают трактористы В. П. 
Примачук, С. Р. Манушков, 
М. М. Карманышов.

План второго квартала — 
досрочно! — под таким деви
зом работают наши механиза
торы. С утра до позднего ве
чера не умолкает гул мощ
ных тракторов Т-100. За год 
отделение освоит 1.200 гек
таров новых земель и улуч
шит 500 гектаров старопа
хотных полей.

п. михнюк,
заместитель управляю
щего Новиковским отде
лением «Сельхозтехни
ка» Асиновского района.
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П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е та  С С С Р

О РАТИФ ИКАЦИИ ДОГОВОРА О ДРУЖ БЕ И СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
МЕЖ ДУ СОЮЗОМ СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК 
И И Р А К С К О Й  Р Е С П У Б Л И К О Й

Представленный Советом 
Министров СССР на рати
фикацию Договор о дружбе 
и сотрудничестве между Со
юзом Советских Социали-

Москва, Кремль, 
13 июня 1972 г.

стических' Республик и 
Иракской Республикой, под
писанный в Багдаде 9 апре
ля 1972 года и одобренный

Комиссиями по иностранным 
делам Совета Союза и Сове
та Национальностей Вер
ховного Совета СССР, рати
фицировать.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Договор между СССР и Ираком 
р а т и ф  и ц и р о в а н

Заседание Президиума Верховного Совета СССР

В Кремле 13 июня со- ■ 
стоялось заседание Прези
диума Верховного Совета 
СССР. Заседание вел Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный.

Президиум рассмотрел 
вопрос о ратификации До
говора о дружбе и сотрудни
честве между СССР и Ира
ком. Комиссии по иностран
ным делам палат Верховно
го Совета СССР рассмотре
ли этот договор, переданный 
им на заключение Президиу
мом Верховного Совета 
СССР, и рекомендовали Пре
зидиуму Верховного Со
вета СССР ратифицировать 
его.

От имени Советского пра
вительства по этому вопросу 
выступил первый' замести
тель министра иностранных 
дел СССР В. В. Кузнецов.

Представленный на ваше 
рассмотрение правительст
вом СССР Договор о друж
бе и сотрудничестве между

Союзом Советских Социа
листических Республик и 
Иракской Республикой, ска
зал он, — крупное событие . 
в истории наших взаимоот-. 
ношений с Ираком, да и с 
арабским миром в целом.

Главное его значение со
стоит в том, что Советский 
Союз и Ирак берут торжест
венные обязательства, за
крепленные в международно- 
правовом порядке, строить 
свои отношения в духе неру
шимой дружбы и развивать 
всестороннее сотрудничество 
в интересах обоих госу
дарств, укрепления мира во 
всем мире, объединять уси
лия в борьбе против импери
ализма и колониализма, за 
свободу и социальный про
гресс народов.

С полным основанием 
можно сказать: заключение
договора с Ираком — это 
новое, воплощенное в доку
менте большой -международ
ной важности свидетельство 
того,-как последовательно и 
эффективно претворяется в

жизнь выдвинутая на XXIV 
съезде КПСС Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым программа борь
бы за мир, всемерной под
держки национально-освобо
дительного движения, твер
дого отпора агрессивным 
проискам империализма.

От имени Комиссий по 
иностранным , делам вы
ступил заместитель предсе
дателя Комиссии по иност
ранным делам Совета На
циональностей, первый
секретарь ЦК КП Литвы 
А. Ю. Снечкус.

Прения открыл член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Казахста
на Д. А. Кунаев. Все мы 
вновь убеждаемся, заявил 
оратор, в исключительно 
высокой результативности 
внешнеполитической про
граммы мира, выдвинутой 
XXIV съездом партии и на
шедшей принципиальное 
развитие в решениях май
ского Пленума-ЦК -КПСС.

(Окончание на 3-й стр.).
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Бригадир укрупненной 

комплексной бригады комму
нист Николай Иванович 
Борисов работает в Ингу- 
зетском леспромхозе уже
много лет. Большой опыт

помог ему быстро сплотить 
коллектив. Взяв обязатель
ство заготовить и стрелевать
60.000 кубометров древе
сины за год, лесозаготовите
ли бригады ежедневно пере
выполняют норму выработ

ки. Сейчас этот коллектив 
стал инициатором социали
стического соревнования за 
выполнение годового плана к 
празднованию 55-й годовщи
ны Великого Октября.

Фото Е. Лисицына.

ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ НАДОЕВ
В совхозе имени XXI съез

да КПСС Кожевниковского 
района с выходом дойного 
стада на пастбища на каж
дой ферме оборудованы лет
ние лагеря,' установлены до
ильные агрегаты.

В мае многие доярки и 
скотники добились хороших 
результатов. Тамара Кирил
ловна Овчинникова, доярка 
Еловской фермы, надоила за 
месяц по 446 килограммов 

. молока от коровы, а с начала 
года — по i.952 килограмма.

Это — лучший результат в 
районе.

Хорошо потрудились ма
стера животноводства Крас
ноярской фермы: депутат
Верховного Совета РСФСР 
Нина Михайловна Варфоло
меева, Ирма Петровна Брен- 
дель, Валентина Андреевна 
Байгулова, Валентина Семе
новна Туркатова. Они надои
ли за пять месяцев от каждой 
из коров своих групп по 
1.500— 1.800 килограммов 
молока.

Сейчас самые высокие су
точные надои на Еловской 
ферме — до 12 килограммов 
молока от коровы.

В дневном рационе дойных 
коров, помимо травы, — си
лос. Концентраты выдаются 
из расчета килограмм на ко
рову плюс, 400 граммов на 
надоенный литр молока. Для 
того, чтобы летом получать 
хорошие надои, во всех отде
лениях посеяны зерновые на 
зеленку.

А. ЕВДОКОЛЬСКИИ.

С коро-
«зеленая жатва» РЕЗЕРВЫ КОРМОПРОИ
Как идет подготовка к «зеленой жатве» в хозяйствах 

трестов «Скотопром» и «Птицепром»? Какие дополни
тельные возможности укрепления кормовых ресурсов 
думают здесь использовать? На эти вопросы отвечают 
главные агрономы трестов В. Ф. Критиннн н П. Т. Спи
вак.

СКОТОПРОМ»«

— Укрепление кормовой 
базы было и остается нашей 
главной задачей. Чтобы ус
пешно справиться' с заданием 
пятилетки по производству 
мяса, создаются новые мощ
ности, строятся животновод
ческие .комплексы. При этом 
намечаются качественные 
сдвиги: мясное скотоводство, 
начиная с заготовки кормов, 
постепенно становится от
раслью промышленного типа. 
Не случайно в последние го
ды стал очень популярным 
такой вид корма, как сенаж. 
Производство сенажа позво

ляет сохранить в корме мак
симум питательных веществ 
и полностью механизировать 
все работы. При плане 3,5 
тысячи тонн коллективы от- 
кормсовхозов решили нынче 
заготовить сенажа в три ра
за больше. Первый опыт за
кладки сенажа в прошлом го
ду удался повсеместно. Сей
час в хозяйствах комплекту
ются звенья по заготовке 
сенажа, готовятся техника, 
траншеи.

Многое нынче сделано, 
чтобы поднять урожайность 
силосных культур. На силос 
используются кукуруза, под
солнечник, часть трав с есте
ственных лугов' с хорошим

травостоем. Под кукурузу и 
подсолнечник внесено от 2,5 
до 5 центнеров азотных удоб
рений на гектар, подкормле
но около 5 тысяч гектаров 
лугов и полностью многолет
ние травы. Расширены пло
щади под зерновыми. От- 
кормсовхозы приступают к 
уходу за посевами. Кожевни- 
ковцы, например, уже за
кончили боронование куку
рузы по всходам. В большин
стве хозяйств подготовились 
к химпрополке. Не : хватает 
опрыскивателёй. Поэтому 
сейчас принимаются меры, 
чтобы восстановить списан
ные и обработать наземным 
способом не менее -половины 
посевов, подлежащих про
полке.

Заготовка сена в наших 
хозяйствах механизирована 
на 70 процентов. Это •— в 
среднем по тресту^ Но в се

верных откормсовхозах на 
сеноуборке применяется яв
но недостаточно орудий. Осо
бенно не хватает • граблей 
(поперечных и валковых), 
совсем нет копнообразовате- 
лей. Чтобы выйти из поло
жения, в части хозяйств для 
подборки валков переобору
дуют комбайны. Останется и 
ручная метка — на волоку
ши.

На заготовке грубых кор
мов будет занято 27 механи
зированных и 26 полумехани- 
зированных звеньев. Как 
лучше организовать их рабо
ту, чтобы производительно 
использовать технику, — 
этот и другие вопросы обсу
дят на ближайшей неделе в 
тресте механики, бригадиры 
тракторных бригад, инжене
ры и агрономы откормсовхо- 
зов.

«ПТИЦЕПРОМ»
— В прошлом году птице- 

совхозы «Кандинский», «Но
воархангельский», «Колпа- 
шевский» и Туганская птице
фабрика заготовили в общей 
сложности 1.024 тонны вита
минно-травяной муки. Наи
большее количество муки — 
550 тонн за сезон —• произ
вели машинисты агрегата 
АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики.

Нынче коллектив этого 
агрегата ъзял обязательство 
произвести корма для птицы 
не менее 600 тонн. На фаб
рике позаботились о том, 
чтобы муки запасти больше 
и лучшего качества. Как из
вестно, она при длительном 
хранении теряет часть пита
тельных веществ, кроме то
го, способна самовозгораться. 
Чтобы избежать этого, необ

ходим гранулятор, который 
прессует муку. Фабрика при
обрела. автомат. Здесь будет 
механизирована и подача зе
леной массы, что высвободит 
до 5 человек.

На днях в Тугане прошел 
семинар машинистов
АВМ-0,4 и специалистов хо- 
зяйств^ треста. Они могли 
убедиться, что максималь
ную производительность аг
регат дает при условии, ког
да он. работает круглые сут
ки, хорошо налажены обслу
живание и подвозка зеленой 
массы. В прошлом году, на
пример, совхоз «Новоархан
гельский» заготовил значи
тельно меньше корма, чем 
было необходимо. Агрегат 
работал лишь в две смены, 
руководители хозяйства не 
контролировали его работу.

Всего по тресту плани
руется произвести четырьмя 
агрегатами 950 тонн травя
ной муки. По обязательству 
— несколько больше тысячи. 
Но и это не предел. Если по
следовать примеру туганцев, 
четыре агрегата могут дать 
более двух тысяч тонн.

Г. ЮРЬЕВ.

/
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СЛОВО КОЛЛЕКТИВА
На собраний механизато

ров шел разговор об итогах 
сева, о подготовке к сеноко
су. Директор совхоза под
робно говорил об успехах и 
просчетах, с особой теплотой 
отозвался о тех, кто обеспе
чил победу.

После собрания встретил
ся я с одним знакомым трак
тористом. Он был чем-то 
огорчен, и разговорились мы 
не сразу. Его настроение, 
как оказалось, определило 
собрание. «Неужели я хуже 
других работаю? — развел 
руками тракторист. — По
чему же тогда директор да
же словом обо мне не об
молвился?:.»

Встретился с директором. 
Тракторист, конечно, опыт
ный, сказал он, работает бы
стро, А  качество? Неважное! 
Торопится... Если у товари
щей беда — может и мимо 
пройти.

И еще вот что выясни
лось: кандидатуры людей, 
достойных быть обмеченны
ми в докладе, обсуждались 
накануне собрания в рабоч
коме, в парткоме, со спецназ- 
листами, управляющими от
делениями. Может, подума
лось, потому так и воспри
нимают здесь похвальное 
слово, что силу его научи
лись ценить и те, Кто произ
носит это слово, и те, кому 
оно адресовано.

Не каждый, разумеется, 
будет делиться с другими 
чувством неудовлетворенно
сти по такому поводу, ко
торый был у того трактори
ста, но бесспорно, что каж
дому человеку далеко не без
различно, что о нем думают 
товарищи, какое о нем в кол
лективе мнение, какова об
щественная оценка его по
ступков и труда.

Человека оценивают
прежде всего по труду, воз
награждая его материально, 
но такое вознаграждение 
непременно Должно быть до
полнено поощрением- мо
ральным. Формы морально
го поощрения, как известно, 
разнообразны. Но везде ли 
применяются они широко и 
вовремя?

Вот совхоз «Северный» 
Чайнского района. Секре
тарь партбюро Н. Д. Зверев 
говорит по телефону с ре
дакцией районной газеты 
«За коммунизм»:

— Примите, пожалуйста, 
информацию. Доярка Вален
тина Степановна Нефедьева 
решила надоить в этом году 
по три тысячи килограммов 
на корову. Начало хорошее, 
запишите результаты за че
тыре с половиной месяца... 
Если можно, информацию 
опубликуйте послезавтра,
18 мая, это день рождения 
Валентины Степановны. На 
Ферме она уже 23 года... 
Дирекция совхоза, партбюро 
и рабочком поздравляют ее, 
желают здоровья и успехов,., 

Примерно неделей раньше 
Н. Д. Зверев и председатель 
рабочкома Н. П .Мещеряков 
приходили в мастерскую, 
чтобы поздравить юбиляра 
— слесаря-наладчика Вла
димира Ивановича Лактио
нова. Он мастер на все ру
ки, может управлять любой 
машиной, рационализатор,

А  сейчас в партбюро и ра
бочкоме готовят материал 
для местного радио — скоро 
день рождения уважаемого 
здесь труженика — тракто
риста Николая Тимофеевича 
Соломенникова.

Тех, кто работает по- 
ударному, в совхозе «Север
ный» чествовать'' умеют. 
Устраивают торжественные 
вечера, повязывают бархат
ные ленты’ преподносят по
дарки. Участники художест
венной самодеятельности ис
полняют в честь передовиков 
стихи и песни. Уходящим на 
пенсию вручают памятные 
сувениры и письма. Честву
ют Лучших в совхозные дни 
механизатора, животновода, 
в «День золотого колоса». 
На флагштоке у конторы 
всегда поднят флаг в честь 
пепедового пахаря или ком
байнера, животновода или 
шофера. Победителям в со
ревновании на жатве пре
подносят каравай хлеба из 
нового урожая, венки из 
колосьев последней полосы, 
награждают грамотами, вру
чают премии.

Забота о том, чтобы широ
ко и вовремя применялись 
материальные и моральные 
стимулы, — забота партий
ная, но значит ли это, что 
проявлять ее должны только 
партком и рабочком? Дирек
тор совхоза «Коломинский» 
Р. Э. Палосои часто >• вы
ступает инициатором чество
вания отличившихся . рабо
чих. При обсуждении проб
лемных задач экономики он 
приглашает на совет ветера
нов, в личной беседе, по се
лектору или на совещании 
поздравляет передовиков с 
днем рождения.

Очень важно, чтобы в та
ком деле были система, ста
бильность. Забывчивость, на
рушение традиции могут 
оказаться серьезной поме
хой. В совхозе имени Тель
мана, Например, одно вре
мя Довольно широко приме
няли . различные формы мо
рального поощрения, но в 
последние годы о них забы
ли.

Хотелось посмотреть, как 
оформлена в совхозе Доска 
почета.

— А' у нас ее чет. — ска
зал директор В. Д. Лари- 
ков.

— Мне зоотехник Алек
сандр Иванович Барон гово
рил, что есть.

— Сейчас я его позову.—
И удивился: —■ Где это он 
ее заметил? А  я не видел.

Пришел зоотехник. 
гН Есть, что ли, у нас 

Доска почета? — спрашива
ет директор.

А  как же. Оформили.
В клубе она.. Но клуб на 
замке, а клйча нет.

Как же тогда обсуждались 
кандидатуры, если имена до
стойных неведомы директо
ру?

В совхозе «Северный» 
разговор о передовиках, ко
торых решили , занести на 
Доску почета, шел не только 
в партбюро и рабочкоме, Но 
и на рабочих собраниях. В 
самом деле, кто, как не рабо
чие, лучше знают своего 
товарища... Похвальное сло
во поэтому выражает здесь 
мнение всего коллектива.

В совхозе имени Тельма
на все иначе. «Пришел Ко 
мне фотограф,— рассказыва
ет А. Й. Барон, — спросил, и 
я назвал доярок, у которых 
показатели повыше и с дис
циплиной получше...»

Примерно в таком же по
рядке решался вопрос о за
несении на Доску почета и в 
совхозе, «Вундюрский». 
Здесь ограничились разгово
ром в партбюро.с управля
ющими.

Но вот что еще удивляет в 
совхозе «Вундюрский». Раз
говор о кандидатурах для за
несения на Доску почета со 
стоя лея... полтора года на
зад. С тех пор Доску почета 
никак не соберутся офор
мить. Стоят она пустая все 
эти 1,5 года у стены, как раз 
напротив рабочего стола в 
кабинете секретаря партбю
ро П. Д. Булгакова... х  ‘ .

Можетт однако,- здесь в 
почете другие формы поощ
рения?

— Друця’е? — переспра
шивает секретарь партбюро 
и понимает плечами. — 
Блелюдарности объявляем 
грамоты почетные выдаем. 
Вот, в общем-то, и все. А  что 
же можно еще?

Было бы, как говорится 
желание. Тогда и Доску по
чета или аллею славы мож
но оформлять не столь дол
го и открывать торжествен
но, при всем стечении наро
да, чтоб все знали, за что 
удостоены люди такой вы 
сокой чести. Можно и пер
сональное приглашение на 
праздник труда послать, и 
алые с тиснением книжки 
почетным рабочим совхоза 
учредить.

Инициатива, как говорит
ся, никому не заказана. В 
поселке Маракса работает 
лучшая в Колпашевском 
районе зав.едующая, клубом 
Лидия Терентьева. Она про
вела вечер трудовой эстафе
ты, на который были при
глашены люди трех поколе
ний. Собравшиеся проводили 
на пенсию кузнеца Алексея 
Ипатьевича Огнева и разно
рабочего, инвалида Отечест
венной войны Федора Иоси
фовича Роскошных. Церемо
ниал был необычайно волну
ющим. Подготовить такой 
вечер непросто. Заведующей 
клубом, правда, помогли и 
дирекция, и.партком совхоза 
«Тогурекий». А если бы ини
циативы не было?

И возникает такая мысль: 
на фермах, в отделениях, 
что. на центральных усадь
бах хозяйств, чествовать лю- 

чдеЙ труда, как правило,’ уме
ют. А  в поселках, отдален
ных от центра совхоза? 
Картина иная. Вечер в Ма- 
раксе, — пожалуй, исключе
ние из правил.

Вот Ермиловское отделе
ние совхоза «Коломинский». 
Доски почета здесь нет. А  
ведь отделение, ферма, 
бригада это, можно ска
зать, передний край даль
нейшего развития сельского 
хозяйства. Истоки успехов и 
неудач — отсюда. Йо роль 
морального стимула в сорев
новании здесь пока не за
метна. В той же . Ёрмиловке 
распишется тракторист в По
лучении премии за сокраще
ние межремонтных сроков и 
экономию на запчастях, и 
точка. Незаметно, тихо. Ма
териальное вознаграждение 
не подкрепляется мораль
ным.

Похвальное слово коллек
тива... Люди дорожат им. 
Такое слово заключает в се
бе большую силу. Эта сила 
приподнимает человека, по
могает раскрывать творче
ские способности, побуждает 
на новые добрые дела.

Г. ЛЮБОВСКИИ 
(наш соб. корр).

КОММУНИСТ ПЕТР МАРКИН РАБОТАЕТ Ш ЛИ
ФОВЩИКОМ В ЦЕХЕ № 2 ЗАВОДА РЕЖ УЩИХ ИН
СТРУМЕНТОВ. ПРОДУКЦИЯ, КОТОРАЯ ИЗГОТАВ
ЛИВАЕТСЯ НА ЕГО ПОЛУАВТОМАТЕ, ТОЛЬКО ОТ
ЛИЧНОГО КАЧЕСТВА. СМЕННОЕ ЗАДАНИЕ ПЕТР 
ВСЕГДА ПЕРЕВЫПОЛНЯЕТ.

Фото В. Казанцева.

НОВОСТИ «ЭЛЕКТРОМОТОРА»
Н А  К А Т Е Г О Р И Ю  
К А Ч Е С Т В А

Вчера на заводе приступи
ла к работе комиссия «Глав- 
электромаша». Она образо
вана главком для отраслевой 
аттестации и переаттестации 
изделий завода на категорию 
качества. Аттестации подле
жат 142 типа электродвигате
лей, выпускаемых завбдом.

Сейчас предприятие из 
всего объема выпускаемой 
продукции 32,8 процента из
готовляет по высшей катего
рии качества, 54,2 процента
—  по первой и 23 процента
—  по второй. Аттестация и 
переаттестация призваны по
высить долю изделий высшей 
и первой категории в про
дукции завода. Значительная 
часть продукции завода атте
стуется впервые.

О П Ы Т Н Ы Е
О Ё Р А З Ц Ы
Специальное конструктор

ское бюро завода приступи

ло к изготовлению опытных
образцов двухскоростных
электродвигателей серии
4А-112 и 4А-132 для животно
водческих комплексов. Вся
документация на эти модифи
кации разработана в СКВ под 
руководством главного кон
структора проекта К. А. Ф и_ 
патова.

В конце июля образцы но
вых двигателей будут предъ
явлены межведомственной
комиссии. А уже в третьем 
квартале заводы «Сибэлектро- 
мотор» и таллинский завод 
«Вольта» изготовят первые 
промышленные партии элек
тромоторов для сельского 
хозяйства.

П О М О Щ Ь
П О Д Ш Е Ф Н Ы М

Каждое утро от проходной 
завода уходит заполненный 
рабочими и служащими авто
бус. Его маршрут лежит в 
совхоз «Батуринский» Томско
го района, над которым уже 
ряд лет шефствует пред
приятие. За это время с по
мощью сибэлектромоторов- 
цев в совхозе построено не
мало животноводческих поме

щений, теплиц. В конце мая 
и начале июня коллективы 
отделов главного механика, 
главного энергетика, главно
го технолога, цеха № 20 и 
другие помогали труженикам 
села посадить картофель. А 
обмоточный цех № 5 начал 
посылать подшефным своих 
представителей еще в марте. 
Они участвовали в ответствен
ной работе —  закладке пар
ников.

в В Ы Х О Д Н О Й -  
ЗА Г О Р О Д

Отлично провели два сво
их выходных дня коллективы 
производственного отдела,
отдела труда и зарплаты, а 
также ряда цехов. Они вы
ехали по однодневным путев
кам в пригородный дом от
дыха «Ключи». Горожане ло
вили рыбу, гуляли по лесу, а 
устав, отдыхал^ в уютных 
коттеджах. Это старая тра
диция предприятия. Здесь 
часто на выходные дни работ
ники получают однодневные 
путевки в дома отдыха «Бо- 
гашево», «Ключи», а также 
выезжают на заводскую базу 
отдыха в деревню Оськино 
ШегарСкого района.

ВО ИМЯ М ИРА НА ЗЕМЛЕ
ЛИПЕЦК, 13 июня. 

(ТАСС), На собрании акти
ва Липецкой областной пар
тийной организации," состо
явшемся сегодня, обсужде
ны итоги майского (Г972 
года) Пленума ЦК КПСС по 
вопросу «6  международном 
положении».

На собрании выступили 
первый секретарь Липецко
го обкома КПСС Г. П. Пав
лов, горновой доменного це
ха Новолипецкого метал
лургического завода А. И. 
Голошубов, председатель 
колхоза имени Фрунзе До- 
бринского района А. Ф. Ас- 
танков, машинист Елецкого 
локомотивного депо С. П. 
Манных и другие.

Участники собрания еди
нодушно приняли резолю

цию. В ней говорится о том, 
что собрание горячо поддер
живает и одобряет неутоми
мую и последовательную 
деятельность ЦК КПСС, 
его Политбюро, Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И, Брежнева, которые 
целеустремленно и настой
чиво осуществляют внешне
политический курс, вырабо
танный XXIV съездом пар
тии в интересах советского 
народа, дела мира во всем 
мире.
. Собрание актива призва
ло всех тружеников области 
активно бороться за претво
рение в жизнь обязательств, 
принятых в честь 50-летия 
образования СССР, успеш
но выполнять задания девя
той пятилетки.

Для новостроек страны
Первый' в нынешнем году 

сверхплановый миллион 
плиток шифера изготовлен 
на Тимлюйском заводе асбо
цементных изделий. Такого 
количества материала хва
тит, чтобы покрыть крыши 
почти тысячи домов. До 
конца года коллектив пред
приятия обязался дать 
сверх плана еще полтора 
миллиона листов продук
ции, доведя общий объем 
производства до 190 мил
лионов плиток.

Тимлюйский завод — 
лучшее предприятие строи
тельной индустрии Бурятии. 
Его продукция идет на мно
гие новостройки Сибири, 
Дальнего Востока, Крайнего 
Севера и Казахстана.

(ТАСС).

НЕСОСТОЯТЕЛЬНЫЕ
ДРЕВЕСИНА ПОД УГРОЗОЙ
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рейд поступило 60 тысяч 
кубометров древесины в 
микропучках, из которых 
40 тысяч —  лиственной. За 
три месяца отгружено всего 
3 тысячи кубометров. На 
Оби стоят 18 плотов. Уро
вень воды резко падает. 
Около 4 тысяч кубометров 
леса уже обсохло. Если не 
прикупить к отгрузке леса 
двумя кранами, половина 
лиственного леса обсохнет 
на бетэегу. При скатке лист
венной древесины в воду 
она утонет. Считаю, что. ес
ли не отгрузить микропучки 
с лиственными породами в 
течение 15 дней, это будет 
преступление».

Так же считает и дирек
тор сплавконторы Ф, Я. 
Блохин. И вновь из Ново
стройки летят по телеграфу' 
и по телефону в Томск, Но
восибирск требования:
«Срочно поставьте баржи, 
не дайте погибнуть древе
сине».

Увы, сигналы бедствия, 
видимо, не доходят до реч
ников и их руководителей, 
тт. Фрейдина и Гашкова. 
Только за десять дней ию
ня они «задолжали» Усть- 
Чулымской сплавной конто
ре 25 барж, или около 60 
процентов от плана. А  лес, 
дорогой ценой добытый и 
доставленный на сплав, то
нет.,.

Е. ЕРШОВ.

Почти полтора миллиона 
кубомё’тров древесины "'дол
жна поставить нынче в 
пункты потребления и на ле
соперевалочные предприя
тия Усть-Чулымская сплав
ная контора. Из них свыше 
900 тысяч — в судах и 535 
тысяч — в плотах.

Учтя уроки минувших 
лет, коллектив конторы ре
шил в этом году до миниму
ма свести потери леса на 
сплаве и хорошо подгото
вился к навигации. Осенью 
провели мелиорацию моле
вых рек и остолбили пой
мы, установили направляю
щие боны у мостов через 
реки.

Известно, что.-. важнейшим 
звеном подготовки к нави
гации является .зимняя 
сплотка леса. Такие плоты, 
как правило, в первые же 
дни навигации без потерь 
доставляются потребителям. 
Нынче на здешних зимних 
шютбшцах было, подготов
лено к навигации свыше 60 
процентов древесины от об
щего объема плотового спла
ва.

К началу навигации были 
приведены в полную готов
ность и флот, и крановое 
хозяйство, и сплоточные 
машины. Администрация по

заботилась и о быте сплав
щиков. Отремонтировали 
жилье, культурно-бытовые 
помещения, плавучие столо
вые и красные уголки, обес
печили условия для без
опасной работы.

Взыскательные рабочие 
комиссии тщательно прове
рили готовность к сплаву 
на всех участках.

В этом году коллектив 
впервые применил патрульт 
но-дистанционный способ 
сплава. Основная древеси
на пропущена в запани без 
потерь и при наименьших 
затратах рабочей силы. 
Летняя сплотка организова
на в две смены. Нынче кон
тора впервые отказалась от 
сезонников.

Эффективные организа
ционные и технические ме
ры, действенное социалисти
ческое соревнбвание бригад 
и участков на договорных 
началах позволили органи
зованно провести первичный 
•сплав. Сейчас почти повсе
местно завершена зачистка 
рек. Созданы специальные 
бригады для сбора аварий
ной древесины. Им выделе
но девять катеров, два

трактора, „ необходимое ко
личество лодок. Собрано по 
берегам свыше 3 тысяч ку
бометров древесины. В 
сплавконторе есть бригада и 
для подъема топляка.

Как и в прошлом году, в 
авангарде соревнующихся 
идут Батуринский и Суй- 
гинский сплавные участки 
во главе с Михаилом Шири- 
ным и Андреем Лаубом. Пя
тимесячный план они вы
полнили соответственно на 
208 и 180 процентов.

, Казалось бы, у сплавщи
ков, успешно выполнивших 
задание пяти месяцев по 
всем основным показателям, 
нет оснований для тревоги.

Увы, это Далеко не так. 
На рейдах неспокойно. От
грузка леса > сдерживается 
из-за нехватки барж. По 
обоюдно согласованным и 
утвержденным мероприяти
ям Западно-Сибирского реч
ного пароходства и объеди
нения «Томлеспром» Усть- 
Чулымская контора должна 
ежесуточно отгружать со 
своих рейдов по четыре бар
жи. Однако пароходство не 
выделяет необходимое коли

чество тоннажа. В апреле — 
мае речники должны были 
подать конторе 124 баржи, 
а подали 61. В результате. 
— простой кранов. Потеря
но на погрузке леса 326 ма- 
шино-смен, или '4.564 чело
веко-дня. Сплавконтора не 
получила от пароходства и 
буксирный теплоход для 
маневровых работ на Крас
ноярском рейде.

В мае руководство сплав
конторы дважды обраща
лось в речное пароходство 
с тревожными телеграмма
ми. сообщало о том, что на 
рейдах могут затонуть де
сятки тысяч кубометров 
древесины в микропучках. 
Наступил июнь, а обстанов
ка не изменилась. На рей
дах погрузки скопилось 
свыше 300 тысяч кубомет
ров леса, в том числе около 
80 тысяч — лиственных 
пород. Эта древесина более 
полутора месяцев находит
ся в воде.

Вот что писал в начале 
июня в докладной на имя 
директора Усть-Чулымской 
конторы мастер Наргин- 
ского рейда П. Д. Кулаков- 
ский.

«Довожу до вашего све
дения, что на Наргинский

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

У С К О Р Е Н Н О Е  З А М Е Д Л Е Н И Е
Железнодорожная магист

раль Асино — Белый Яр 
предназначена для вывозки 
2,2 миллиона кубометров, ле
са в гсд. Чтобы перерабаты
вать и отгружать такое ко
личество древесины, нужно 
построить множество соору
жений и зданий в прилега
ющих к Магистрали леспром
хозах. Прежде всего это 
мощные склады в Орехов
ском, Комсомольском, Ар. 
гат-Юльском, СайгийСйом и 
Белоярском леспромхозах.

На таких складах древе
сина разделывается, сорти
руется, грузится. Понятие 
«склад» не совсем точно от
ражает суть дела. Практиче
ски нижний склад превра
щается в высокомеханизиро
ванное предприятие по пер
вичной переработке древеси
ны. Вот, например, в Бело
ярском леспромхозе, кото
рый будет отгружать 500 
тысяч кубометров леса, сей
час строится такое пред
приятие. Оно Включает в 
себя лесовозную автодорогу 
из Нибеги, узкоколейную 
Железную дорогу, железно
дорожную ветку со станции 
СанджйК и подъездные пу
ти, Три полуавтоматические 
разделочные линии и дру

гие объекты, а также жилой 
поселок. Каждый объект ва
жен для достижения конеч
ной цели — вывозить запла
нированный объем древеси
ны.
" Это хорошо понимают и 
заказчик — коллектив Бе
лоярского леспромхоза, и 
подрядчик — коллектив Бе
лоярской ПМК, и субпод
рядные организации. Все 
они участники договора о 
содружестве в социалисти
ческом соревновании, кото
рый заключен в этом году. 
Смысл договора — ускорить 
ввод всех объектов, работа
ющих на лесовозную дорогу 
Асино — Белый Яр.

Как же обстоят дела на 
этих объектах? Коллектив 
строительно-монтажного по
езда № 338 в начале июня 
перешагнул главное препят
ствие — реку Суйгу. Мон
таж моста через нее закон
чен, и железнодорожная вет
ка Санджик — Ягодное вы
шла к будущему предприя
тию. Теперь этому коллекти
ву нужно за короткое время 
уложить 5,7 километра подъ
ездных/путей. Это но проек
ту, Сегодня наметился уп
рощенный вариант, и подъ

ездные пути укорачиваются. 
Подобное обстоятельство 
вызвано тем, что ввод ниж
него склада будет осуществ
лен в три очереди. Первая 
рассчитана на переработку 
в 1973 году 150 тысяч кубо
метров древесины, вторая, 
которая войдет в 1974 году, 
добавит в 1974 году еще 
150. Последняя очередь даст 
в 1975 году прирост мощно
стей еще на 200 тысяч кубо
метров. По всей видимости, 
на полную мощность нижний 
склад выйдет в следующей 
пятилетке.

Столь перспективная ори
ентация вызывает соответст
вующее отношение. Тот же 
самый коллектив СМП-338, 
преодолев реку Суйгу, обна
ружил, что с ходу при
ступить к развитию подъезд
ных путей невозможно. Вер
тикальная планировка терри
тории не была выполнена 
Белоярской ПМК. Сейчас
подыскивается компромис
сное решение.

Еще более сложна ситуа
ция на входных нитках —• 
узкоколейке и автодороге.
По ним будет доставляться' 
древесина из лесосек.

Первую дорогу Белояр
ский леспромхоз строит соб

ственными силами. Небреж
но выполнено полотно, кое- 
как брошены шпалы и рель
сы, не закончена отделка. 
Инженерная служба лес
промхоза обещала закончить 
узкоколейку в прошлом го
ду, но и в июне этого года 
продолжался • разговор, как 
закрыть этот прошлогодний 
вексель. Конечно, в лес
промхозе хватает и текущих 
забот, но отношение к новой 
узкоколейке слишком про
хладное.

По автодороге на Нибегу 
лесовозы смогут ходить не 
скоро. Из 16,4 километра 
полотна отсыпано только 
3 нилометра. После весенне
го паводка готовность отсы
панных участнов дороги на
много уменьшилась, так как 
о водостоке не было особых 
забот. Строительство дороги 
ведет коллектив Белоярской 
Г1МК. В течение двух меся
цев между леспромхозом и 
колонной идут дебаты, где 
брать грунт для дороги. 
Один карьер, как говорят, 
«выдохся». Другой вроде бы 
упорно ищут. Эти поиски ни 
к чему не привели, »ибо 
лишь в начале нюня стало 
понятно, что без помощи гео
логов не обойтись. Сущест

вовала полная возможность 
установить с геологами кон
такты с самого начала строи
тельства и определить все 
перспективные для карье
ров места. Тогда не было бы 
мучительных раздумий сего
дня: надо вывезти еще 30 
тысяч кубометров грунта,, но 
где их взять?

«Давайте снимем ввод пя
ти километров автодороги в 
этом году», — единственное, 
но далеко не мудрое реше
ние, предлагаемое руководи
телями ПМК. Но если вы
ходной путь нижнего скла
да будет путем даже в усе
ченном варианте, то для 
входного пути усеченных 
вариантов быть не может.

Внутри нижнего склада-^ 
на будущих разгрузочных, 
разделочных и погрузочных 
эстакадах— обстановка такая, 
словно лес пойдет «кто его 
знает когда». Первая полу
автоматическая разделочная 
линия должна вступить в 
строй в июле, вторая — в 
сентябре, третья — мираж 
этого года.

Взглянем на самую бли
жайшую. На железобетон
ных опорах на десятки мет
ров протянулась разделоч
ная эстакада. Строятся опе
раторские будки с пультами 
управления. Рядом уже ле
жит оборудование.

— Мы сделали четыре та
кие линий. Опыт у нас есть. 
Сделаем и эту, — сказал 
управляющий трестом «Том- 
лесстрой» В. А. Кащкароб.

Безусловно, в тресте такой

опыт есть, а вот в Белояр
ском леспромхозе и Белояр
ской ПМК не густо с опытом. 
Учатся лишь на собственных 
ошибках, «живых» подобных 
линий не видели в глаза спе
циалисты обоих предприя
тий, а съездить посмотреть 
в не очень Далекий Комсо
мольский леспромхоз' не на
шли времени. Что из этого 
получается?

Во-первых, линия строит
ся с грубейшими нарушения
ми технологии. «С  крыши 
дом начали строить», — 
горько шутят рабочие, Сей
час кое-где и с крыш начи
нают строить дома. Пере
довой опыт, который еще 
нельзя использовать на стро
ительстве нижйих складов. 
На Планерках в конце мая— 
начале июня поэтому шли 
бурные дебаты на тему: '«На 
чем должны стоять опоры 
первой линии?» По проекту 
— на гравийных подушках. 
«Обойдемся песчаными», •—• 
говорили одни. «Нужны же
лезобетонные», —■ заявляют 
вторые. «Нет, лучше дере
вянные»,— предлагали тре
тьи. •— «А  может быть, во
обще Ничего не надо, не 
упадет же эта линия». После 
всех споров и До сих пор 
остаются воздушные подуш
ки.

Вокруг таких вопросов и 
крутится карусель на первой 
полуавтоматической линии, 
кототчо сдавать надо в ию
ле. Естественно, этот срок, 
установленный в договоре о 
содпужестве .в -'социалисти- 
чеекбм соревновании, сей

час признается нереальным.
— Могли бы вдвое быст

рее сделать, — говорят ра
бочие. — Только или болтов 
не хватает, или схемы раз
мещения Накопительных кар
манов никак не составят, 
или еще что-то мешает.

Главный инженер Белояр
ского леспромхоза И. Ф, Ду
бовик не скрывает:

— Не знаем, какой сор
тимент пойдет на этой линии,

■ и, Конечно, размещение на
копительных карманов, ку. 
да складывается готовая к 
отгрузке древесина, — тем
ный лес для нас.

Строительство любого 
предприятия начинается с 
точного определения техно
логических процессов, а на 
нижнем складе в Ягодном 
это выясняют перед монта
жом оборудования. Нетруд
но представить, что гораздо 
больше неувязок возникнет 
на последней стадии строи
тельства.

Комплекс Ягоднинского 
нижнего склада включает в 
себя также жилые и социаль
но-культурные здания. В 
двухстах метрах от буду
щих • разделочных линий 
строится новый поселок. 
4.061 квадратный метр 
жилья должен сдать для ле
созаготовителей коллектив 
Белоярской ПМК.

— Жилье — это мелочь. 
—1 говорит начальник ПМК 
Ю. И. Рогозккин.

При таком отношении за * 
пять месяцев по жилью сде
лана десятая часть годовой 
программы.

— Если не будет воды, 
тепла, канализации— жилья 
не будет, вопреки всем на
деждам на лето, — заявля
ет. главный инженер лес
промхоза И. Ф. Дубовик.

Водопроводы еще не про
ложены, котёльная крыши 
не имеет, канализации нет в 
титуле. В двухквартирных 
жилых домах закладывают
ся печи. Многоквартирные 
Дома не строятся из-за плы
вунов. Коммуникации не на
чаты. Разговоры о повыше
нии уровня капитальности 
жилья Остаются разговора
ми. Леспромхоз получит 
жилье, выполненное с нару
шением требований догово
ра о содружестве в сорев
новании.

Итак, в результате зна
комства с объектами Ягод
нинского Нижнего склада вы
ясняется, что в Белоярском
t™rtP0MX03e и Белоярской 
ПМК, одобрив на словах все 
пункты договора на содру
жество в соревновании, пока 
еще мало сделали для вы
полнения договора на деле. 
Его главная цель *— уско
рить строительство —  ке 
достигнута.

Рейдовая бригада печати: 
И. МАЛИЕВ, бригадир 
Ягоднинского стройучаст
ка; А. БАРМИН, инст
руктор Верхяекетского 
райкома КПСС; В. КУР- 
ГАНОВСКИЙ, инструктор 
обкома КПСС; В. ,%АЙ. 
РОВ, спец. корр. газеты 
«Красное знамя».
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Договор между СССР и Ираком ратифицирован
(Окончание. Начало па 

1-й стр.).

Последовательно проводя 
свою миролюбивую полити
ку, Советский Союз был и 
остается верным другом 
арабских народов, борющих
ся за коренные социальные 
преобразования, против им
периализма и агрессии, за 
ликвидацию очагов войны и 
международной напряженно
сти. Убедительным свиде
тельством тому являются на
ши отношения с Иракской 
Республикой. Договор под
тверждает общность интере
сов советского и иракского 
народов, их активное  ̂ стрем
ление жить в крепкой друж
бе, всесторонне развивать 
сотрудничество во имя обес
печения прочного мира.

На заседании Президиума- 
выступили председатель кол
хоза «Путь к коммунизму»

Тайшетского района Иркут
ской области Г. С. Орлова, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Азер
байджанской ССР К. А. Ха
лилов, первый секретарь Мо
сковского обкома КПСС 
В. И. Конотоп.

Все выступившие члены 
Президиума Верховного Со
вета- СССР выразили согла
сие с заключением комиссий 
по договору и предложили 
ратифицировать его.

Итоги обсуждения подвел 
Н. В. Подгорный, Он сказал:

— Примерно год тому на
зад Президиум Верховного 
Совета СССР одобрил со
ветско-египетский Договор о 
дружбе и сотрудничестве, а 
в настоящее время мы об
суждаем вопрос о ратифика
ции советско-иракского До
говора о дружбе и сотрудни
честве.

Эти договоры, а такяФ

заключенный в августе про
шлого года советско-индий
ский Договор о мире, друж
бе и сотрудничестве пред
ставляют собой новое прак
тическое воплощение креп
нущей связи, расширяюще
гося взаийодействия мирово
го социализма с силами на
ционального освобождения, 
выступающими против им
периалистической политики 
агрессии и -угнетения., за пре
одоление последствий коло
ниализма, за свободное раз
витие народов по пути со
циального прогресса. Все
мерное укрепление дружбы 
и сотрудничества с силами 
национально - освободитель
ного движения, с . развиваю
щимися государствами — 
одно из главных направле
ний ленинской внешней по
литики Советского Союза, 
что вновь было подтвержде
но. в решениях XXIV  съезда

нашей партии и последую
щих Пленумов ЦК КПСС.

Выступавшие товарищи 
как на заседании Комиссий 
по иностранным делам Сове
та Союза и Совета Нацио
нальностей, так и здесь, на 
заседании Президиума Вер
ховного Совета СССР, отме
чая важное значение совет
ско-иракского договора,
справедливо подчеркивали, 
что этот договрр подводит 
прочную политическую и 
правовую основу под успеш
но развивающиеся . между 
нашими двумя странами, от
ношения искренней дружбы 
и взаимовыгодного сотруд
ничества. Договор послужит 
хорошей базой для дальней
шего расширения советско- 
иракских отношений в поли
тической, экономической, 
торговой, научно-техниче
ской, культурной и других 
областях. Тем самым созда

ются необходимые условия 
для подъема дружественных 
сбязей между Советским 
Союзом и Иракской Респуб
ликой на новую, более вы
сокую ступень.

Важно отметить, что со
ветско-иракский договор не 
направлен против третьих 
стран, не наносит ущерба их 
законным правам и интере
сам. Напротив, договор со
держит такие* положения, 
которые отвечают жизнен
ным интересам других стран 
и народов. К этим положе
ниям относятся обязатель
ства двух сторон и впредь 
выступать за мир во всем 
мире, ослабление междуна
родной напряженности, ■ до
стижение всеобщего й пол
ного разоружения, вести 
неуклонную борьбу против 
империализма и сионизма, 
за полную, окончательную 
и безусловную ликвидацию

колониализма и неоколониа
лизма, расизма и апартеида. 
Сюда относятся и обязатель
ства сторон сотрудничать 
друг с другом, а также с 
другими миролюбивыми го
сударствами в поддержке 
борьбы народов за их суве
ренитет, свободу, независи
мость и социальный про
гресс.

Развитие сотрудничества 
с Советским Союзом, в том 
числе и на договорной осно
ве, расширение связей с 
другими странами социали
стического содружества по
могают передовым арабским 
государствам усиливать по
литические позиции, укреп
лять национальную эконо
мику, Повышать свою оборо
носпособность. Все это, ко
нечно, служит интересам 
борьбы за ликвидацию пос
ледствий израильской агрес
сии, достижение справедлиг 
вого урегулирования на 
Ближнем Востоке, за укреп
ление мира и международ
ной безопасности. 1

Заключение советско- 
иракского договора вызвало 
положительный международ

ный резонанс. Договор одоб
ряют народы Советского Со
юза и Ирака, поскольку он 
полностью, соответствует их 
интересам. Его приветствуют 
все те, кому дорого дело не
зависимости, свободы, мира 
и социального прогресса на
родов.

Как здесь было доложено, 
Договор о дружбе и сотруд
ничестве между СССР и 
Ираком ратифицирован Со
ветом революционного ко
мандования Иракской Рес
публики. ,

Н. В. Подгорный огла
шает проект Указа Прези
диума Верховного Совета 
СССР о ратификации До
говора о дружбе и сотрудни
честве между Союзом Совет
ских Социалистических Рес
публик и Иракской Респуб
ликой.

Указ принимается едино
гласно.

Н. В. Подгорный подпи
сывает Указ и ратификаци
онную грамоту.* * *

Президиум • заслушал со
общение члена Политбюро 
ЦК КПСС, председателя 
Комитета народного контро-
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ля СССР Г. Й. Воронова о 
поездке делегации Верхов
ного Совета СССР в Поль
скую Народную Республику 
по приглашению сейма ПНР 
с официальным визитом в 
мае этого года.

Члены Президиума одоб
рили деятельность делега
ции Верхогёного Совета 
СССР, возглавляемой Г. И. 
Вороновым.

Председатель Планово
бюджетной комиссии Совета 
Национальностей К. М. Ге
расимов доложил Президи- 

. уму Верховного Совета 
СССР о результатах рас
смотрения в планово-бюд
жетных комиссиях и комис
сиях по промышленности во
проса об использовании про
изводственных мощностей в 
промышленности.

Президиум Верховного 
Совета СССР принял к све
дению это сообщение. Пред
ложения и материалы по
стоянных комиссий палат по 
вопросу об использовании 
производственных мощно
стей в промышленности на-, 
правлены в Совет Минист
ров СССР.

(ТАСС).

СО Ю З Н А У К И  И  П Р О И З В О Д С Т В А

рт  о в рт
Ранней весной раздался 

этот звонок.
— Ну что, Владимир 

Иванович, может быть, съез
дим в опытное производст
венное хозяйство, не откла
дывая дело в долгий ящик?

— Хоть завтра, Владлен 
Александрович. Прихватим 
с собой нашего главного 
инженера и на месте все ре
шим.

На следующий день ма
шина мчалась в Богашево.

Этим событиям предше
ствовала беседа проректора 
по научной работе ТПИ про
фессора В. А. Москалева с 
директором областной опыт
ной ' сельскохозяйственной 
станции В. Н. Сидоренко. 
Сейчас проректор вез с со
бой будущих непосредствен
ных исполнителей новой те
мы — «Комплексная авто
матизация производствен
ных процессов Вершинин
ского животноводческого 
комплекса» — директора 
научно - исследовательского 
института электронной ин
троскопии при ТПИ профес
сора В. И. Горбунова и глав
ного инженера В, Ф. Шуми- 
хина.

Оба достаточно хорошо 
себе представляли эту уни
кальную опытную фабрику 
молока. О Вершининском 
комплексе много писали. 
На беспривязном содержа
нии здесь находится 1.100 
коров. Автоматизированы 
подача кормов и воды, убор
ка навоза и наблюдение за 
поголовьем, доильные залы 
оборудованы установками 
типа «елочка».

Предстояло завершить 
цикл комплексной автома
тизации. И это в порядке 
шефства решили сделать 
политехники.

Б. Н. Сидоренко показал 
горожанам весь комплекс. В 
залах гигантского коровни
ка светло и чисто. Плавно 
двигался транспортер с кор
мами, которые тракторист 
разгружал с тракторной 
тележки. В блокноте глав
ного инженера появилась заг 
пись: «Автоматизировать
кормление». А  директор 
станции подсказал еще одну 
мысль:

— МЫ хотим избавиться 
от подвоза кормов тракто
рами. Бывает, что трактор 
выйдет из строя или тракто
рист заболел, а корм ну
жен в определенные часы; 
фдаче надои сразу упадут. 
Мы начали строительство 
двух башен с пяти-, семису- 
точным запасом кормов. Хо
рошо, если бы вы нам по
могли автоматизировать 
контроль загрузки башен 
кормами и подачу их на 
транспортер.

— Думаю, что это нетруд
но, — подумав, сказал ди
ректор института. —• Мож
но будет поработать над 
программным автоматиче
ским запуском загрузки 
кормов и подачи их из баш
ни. Но через каждый „из 
восьми кормовых проходов

''1можно подать силос только 
поочередно.

— Ничего, мы перестроим 
кормление, и скот привык
нет к своему времени, сво
ему режиму, — заверил по
дошедший зоотехник.

Работники хозяйства по
просили также помочь ре
шить немаловажную пробле
му очистки кормов. Бывает, 
что в силос попадают гай
ки, винты от машин. Поли
техники, посоветовавшись, 
предложили, способ магнит
ной очистки, наподобие той, 
что применяется в угольных 
шахтах. Там мощные магни
ты «вырывают» металли
ческие тела из общей уголь
ной массы. «

Долго ходили гости по
комплексу. Осмотрели все
.— от ухода за скотом до
доения', от раздачи кормов 
до телевизионного контроля 
за всем, что делается на
комплексе.

В этой комнате задержа

лись особенно долго. На 
видеокоцтрольном устройст
ве просматривался то один, 
то другой цех комплекса.

—1, А  процесс раздачи 
кормов не виден, — заме
тил В. И. Горбунов. •— На
до поставить новые камеры 
в зале.

— Хорошо бы и контроль 
за «елочкой» улучшить.

— Это несложно. Надо* 
просто выше поднять каме
ру.

Так, по-деловому возника
ли предложения, Которые 
легли потом в основу до
говора о содружестве. Ре
шили: все работы по Подго
товке опытно-конструктор
ской документации и конт
роль- за автоматизацией 
осуществляет институт. 
Опытное производственное 
хозяйство готовит все необ
ходимые узлы и изделия.

На техническом совете 
НИИ ЭИ были подробно 
доложены технические
предложения. Учтены все 
пожелания животноводов. К 
тому же решили смонтиро
вать автоматическую свето
вую установку, которая зи
мой, когда быстро приходят 
сумерки, может искусствен
но продлить световой день. 
Подумали политехники и 
над -проблемами вентиляции 
в доильных залах, автома
тического подогрева воды, 
автоматизации уборки наво
за. Словом, институт внес 
восемь встречных предложе
ний.

В апреле был заключен и 
подписан договор о содру
жестве на комплексную ав
томатизацию. Вот что рас
сказывает главный :инженер 
НИИ ЭИ В. Ф. Шумихин:

— Я только что вернулся
из Вершинина, где Влади
мир Николаевич Лютер от
лаживал телевизионную си
стему. Проверили: работа
ет нормально. Разработана 
также система освещения, 
решена проблема подогре
ва воды.

— Кто конкретно зани
мается всей работой в ОПХ?

— Наше конструкторское 
бюро, которое возглавляет 
Алексей Александрович Со
лодовников. Активно рабо
тают старшие ' инженеры 
Владимир Филиппович Ула- 
новский, Валерий Иванович 
Козлов, Владимир Георгие
вич Мурзин и другие. Сей
час еще несколько сотруд
ников подключаются . к вы
полнению программы по со
дружеству. Причем делать 
все решили в нерабочее вре
мя.

— Когда думаете закон
чить работы?-

— До 1 августа сдадим-
всю документацию. Думаем, 
что в этом году автоматиза
ция Вершининского ком
плекса будет завершена.

Комплексная автоматиза
ция Вершининского ком
плекса — только одна
грань сотрудничества ТПИ 
с опытно-производственным 
хозяйством. Общий договор, 
которвгй готовится сейчас к 
подписанию, предусматрива
ет чтение лекций учеными 
института для полеводов и 
животноводов, посещение 
работниками сельского хо
зяйства лабораторий и по
стоянно действующей вы
ставки института, выступле
ния участников .художест
венной самодеятельности, 
обмен опытом работы обще
ственных организаций.' Сту
денты побывают на фермах, 
познакомятся с технологией 
щюизводства молока и вне
сут посильную долю в реше
ние насущных технических 
вопросов.

Договор о содружестве 
ТПИ с опытно-производст
венным хозяйством —- но
вый вклад политехников в 
развитие сельского хозяйст
ва области.

Р. ГОРОДНЕВА.

СОФИЯ, 13 июня. 
(ТАСС). Сегодня здесь в за
ле Народного Собрания НРБ 
начала работу международ
ная конференция «Георгий 
Димитров и объединение 
революционных и демокра
тических сил за мир, демо
кратию и социализм», орга
низованная ЦК “БКП, На
циональным советом Отече
ственного фронта и Цент
ральным советом профсою
зов.

В конференции участву
ют представители 113 ком
мунистических и рабочих 
партий, демократических: 
организаций, народных и 
отечественных фронтов, 
профсоюзов и национально- 
освободительных движений. 
В конференции принимает 
участие делегация КПСС во 
главе с кандидатом в члены 
Политбюро ПК КПСС, се
кретарем ЦК КПСС Б. Н. 
Пономаревым.

Конференцию открыл 
Первый секретарш. ЦК БКП, 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Т. Жив
ков.

Талантливый ученик я 
последователь В. И. Ленина 
Г. Димитров, сказал Т. Жив
ков, стал олицетворением 
идей  ̂союза и единства дей
ствий революционных, де
мократических и . прогрес
сивных сил в условиях на
ступления фашизма и угро
зы войны. Его замечателв1* 
ная установка об отношении 
к Советскому Союзу как 
критерии интернационализ
ма имеЛа неоценимое значе
ние для сплочения между
народного коммунистическо

го и рабочего, движения. 
Пророческие слова Г. Ди
митрова о Советском Союзе 
как главной опоре народов в 
борьбе за демократию, на
циональную независимость, -  
социализм и мир получили 
блестящее подтверждение в 
разгроме фашизма, в воз
никновении мировой социа- 
листической системы, в рас
паде колониализма, в раз
махе национально-освободи
тельного движения.

Затем Т. Живков предо
ставил слово для доклада 
члену Политбюро ЦК БКП, 
секретарю ЦК БКП Б. Врл- 
чеву.

Жизнь и революционная - 
деятельность Георгия Ди
митрова, его последователь
ная борьба за объединение 
революционных и демокра
тических сил, борющихся, за 
мир, демократию и социа
лизм, сказал докладчик, са- . 
мым тесным образом связа
ны с грандиозным преобразо
вательным процессом в раз
витии человечества, начав
шимся с Великого Октября.

В многогранной деятельно
сти Димитрова ярче всего вы
ступает его заслуга в разви
тии и применении ленинской 
стратегии и тактики между
народного коммунистическо
го и рабочего движения в 
борьбе против -реакции и-вой
ны. Этот его вКЛ-а-д заклю
чается в творческой поста
новке проблемы создания еди
ных пролетарских и народ
ных антифашистских фрон
тов, что явилось дальней
шим развитием идей В. И. 
Ленина об органической свя
зи борьбы за демократию с
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борьбой за социализм. Залог 
успехов антиимпериалисти
ческих’ фронтов, сказал док
ладчик, Г. Димитров видел 
прежде всего в их союзе с 
первой страной социализма 
— ^Советским Союзом, основ
ной антиимпериалистической 
силой, оплотом всех револю
ционных движений.

Болгарская коммунистиче
ская партия, сказал Б. Бел
яев, не раз заявляла, что вы
двинутое Г. Димитровым по
ложение о том, что отноше
ние к СССР и КПСС — это 
«пробный камень» пролетар
ского интернационализма — 
остается в силе и сегодня. 
Советский Союз ■— это оли
цетворение социализма и 
коммунизма, опора мирового 
революционного процесса, 
основное препятствие на пу
ти империализма, главный 
фактор обеспечения мира и 
безопасности в мире.

К чему может привести 
антисоветизм, показывает по
литика нынешнего китайсксЙ 
го руководства, котороег 
встав на путь раскола, проти
вопоставило Коммунистиче
скую партию Китая Комму
нистической партии Совет
ского Союза и международ
ному коммунистическому 
движению.

На конференции с речью 
выступил, глава делегации 
КПСС кандидат в члены По
литбюро ПК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС Б. Н.. Поно
марев.

Международное коммуни
стическое движение, все про
грессивные люди, сказал 
Б. Н. Пономарев, чествуют в 
эти дни Георгия Димитрова 
— выдающегося революцио

нера, бесстрашного. борца 
против фашизма и войны, че
ловека, отдавшего всю свою 
жизнь борьбе за интересы ра
бочего класса и всех трудя
щихся, за социализм.

Б. Н. Пономарев подробно 
охарактеризовал вклад
Г. Димитрова в разработку 
тео'рии и политической стра
тегии международного ком
мунистического движения. 
Личный опыт и анализ обста
новки, советы с ЦК ВКП(б), 
с руководством других брат
ских партий привели Г. Ди
митрова к выводу о том, что 
коммунистическое движение 
должно сосредоточить глав
ные усилия на проведении 
политики единого пролетар
ского и антифашистского на
родного фронта.

Политика народного фрон
та, отметил далее оратор, 
сыграла огромную роль в 
борьбе против фашизма и 
войны. Эта политика вместе 
с тем намечала новый подход 
и к решению коренных соци
альных задач рабочего дви
жения в странах капитализ
ма. В Этом смысле она пред
ставляла собой важную, сту
пень в развитии ленинской 
стратегии и тактики социа
листической революции.

Сегодня, говоря о единст
ве левых сил, о создании ши
роких антимонополистиче
ских, демократических коа
лиций, коммунистические 
партии не. призывают просто, 
к восстановлению прежних 
форм, а используют родив
шиеся тогда идеи и принци
пы для борьбы за единство 
применительно к современ
ным условиям.

Говоря далее о проблемах

всемирного антивоенного 
фронта, Б. Н. Пономарев от
метил, что прогрессивным 
силам в тот период, в конце 
30-х годов, не удалось пред
отвратить войну. Но упорная, 
самоотверженная борьба про
тив фашизма и войны, за со
хранение мира, которую на 
протяжении ряда лет вели 
коммунисты, подготовила 
международный рабочий 
класс, все антифашистские 
силы к решающей схватке с 
фашизмом и милитаризмом, 
к сотрудничеству народов и 
государств с Советским Со
юзом во второй мировой 
войне. Она обогатила рабо
чее, демократическое движе
ние ценными уроками и вы
водами, которые сохраняют 
свое значение и сегодня.

На протяжении ' многих 
лет, сказал далее оратор, Ге
оргий Димитров отстаивал и 
развивал ту идею, что соли
дарность с Советским Сою
зом в борьбе против мировой 
реакции, фашизма и войны 
помогает в конечном счете 
утверждению подлинной на
циональной самостоятельно
сти и независимости каждой 
страны, а также создает 
предпосылки для разгрома 
внутренней реакции и пере
хода — при наличии всех не
обходимых условий — к 
борьбе за социалистическое 
преобразование общества. 
Результаты второй мировой 
войны блестяще подтвердили 
это.

Тщетны любые попытки 
принизить роль СССР в ис
торических свершениях рево
люционных сил, достигнутых 
в результате второй мировой 
войны. А  такие попытки

предпринимаются не только 
империалистической, но в по
следние годы и пекинской 
пропагандой.

Победа Советского Союза 
над германским фашизмом и 
японским милитаризмом, 
подчеркнул оратор, не толь
ко привела к возрождению на 
новой основе суверенитета и 
независимости многих госу
дарств, но и позволила лик
видировать капиталистиче
ский строй в ряде стран Ев
ропы и Азии и открыть путь 
к социализму.

Останавливаясь далее на 
вопросах борьбы коммуни
стов за широкий союз ан
тиимпериалистических сил 
в Нынешних условиях, Б. Н. 
Пономарев отметил, что идеи 
и выводы международного 
Совещания коммунистиче
ских и рабочих партий 1969 
года стали фактором мобили
зации и активизации широ
ких антиимпериалистиче
ских сил, их стремления к 
единству. Одновременно ©ни 
способствовали росту авто
ритета международного ком
мунистического движения. 
Наша партия, подчеркнул 
оратор, активно и последова
тельно участвует в борьбе за 
претворение в жизнь общей 
линии, выработанной,коллек
тивными усилиями коммуни
стических партий.

В наши дни, заключает 
оратор, сохраняет всю силу 
принцип, которому столь 
большое значение придавал 
Димитров: «Защита- социа-у
лиэма — интернациональный, 
долг коммунистов». Интер
националистское наследие 
Димитрова живет и разви
вается в крепнущей дружбе 
•советского и болгарского на
родов, в растущем сотрудни
честве' БКП и КПСС, кото
рых связывают нерушимы? 
братские узы.

НА СЪЕЗДЕ
ЧЕХОСЛОВАЦКИХ
ПРОФСОЮЗОВ

ПРАГА, 14 июня. 
(ТАСС). На продолжающем 
здесь работу .VIII съезде 
Чехословацкого революцион
ного профсоюзного, движения, 
выступил глава делегации 
советских профсоюзов член 
Политбюро ЦК КПСС, пред
седатель ВЦСПС А. Н. Ше
лепин, передавший делега
там и гостям съезда горя
чий братский привет от 
имени 98-миллионной ар
мии советских профсоюзов.

Позвольте, товарищи, 
сказал А. Н. Шелепин, пе
редать вашему съезду при
вет и пожелания успехов в 
его работе от Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева.

Отметив достижения со
циалистической Чехослова
кии, А. И. Шелепин расска
зал делегатам и гостям съез
да о том, с каким огромным 
энтузиазмом и энергией ве
ликая армия советских тру
дящихся претворяет в. жизнь 
намеченную XXIV съездом 
КПСС величественную про
грамму экономического и 
социально - политическ о г о  
развития. Он остановился 
также на итогах XV съезда 
советских профсоюзов, рас
сказал о главных направле
ниях и задачах их работы. 
Далее А. Н.‘ Шелепин рас
сказал об успешном претво-' 
рвнйи в жизнь принятой 
XXIV съездом КПСС про
граммы мира, получившей 
всеобщее признание.

В заключение глава деле
гации советских профсоюзов 
передал V III съезду Чехо
словацкого революционного 
профсоюзного движения при
ветственное послание
ВЦСПС.

укрепления дружбыПод знаком
ВАРШ АВА, 13 июня. 

(ТАСС). Сегодня из столицы 
народной Польши в ГДР 
отбыла кубинская партийно
правительственная делега
ция во главе с Первым сек
ретарем ЦК Компартии Ку
бы, Премьер-Министром Ре
волюционного правительства 
Фиделем Кастро.

На аэродроме Окенче ку
бинских гостей провожали 
Первый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек, Председатель Со
вета Министров ПНР П. Яро- 
шевич и другие официаль
ные лица.

За время своего пребыва
ния в братской Польше 
Ф. Кастро и другие кубин
ские гости' познакомились с 
достижениями тружеников

ПНР, посетили различные 
воеводства страны, были го
стями крупнейших пред
приятий, учебных заведений. 
Были проведены переговоры 
между кубинской партийно- 
правительственной делегаци
ей и польскими партийными 
и государственными руково
дителями.

В последние дни визита 
кубинская партийно-прави
тельственная делегация по
бывала в 12-й моторизован
ной дивизии имени Армии 
людовой. Высокий кубин
ский гость и сопровождаю
щие его лица наблюдали за 
действиями подразделений 
дивизии на учениях.

БЕРЛИН, 13 июня. 
(ТАСС). По приглашению

Первого секретаря ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккера и Председате
ля Совета Министров ГДР 
В. Штофа сегодня в ГДР с. 
официальным дружеским 
визитом прибыла кубинская 
партийно- правительственная 
делегация во главе с Пер: 
вым- секретарем ЦК Комму! 
нистической партии Кубы, 
Премьер-Министром Револю
ционного правительства Рес
публики Куба Фиделем Ка
стро.

На берлинском аэродро
ме делегацию встречали 
Первый секретарь ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккер, Председатель 
Совета Министров ГДР 
В. Штоф и другие официаль
ные лица.

ИНИЦИАТИВА
ВАШИНГТОН, 13 июня. 

Корр. ТАСС В. Ган переда
ет: Сенаторы— сторонники
скорейшего прекращения 
вьетнамской войны предпри
няли новую попытку добить
ся от правительства СШ А 
вывода в самое ближайшее 
время всех американских 
войск из Юго-Восточной 
Азии. Лидер демократическо
го большинства в сенате 
М. Мэнсфилд внес поправку 
к законопроекту, которая за
прещает ассигнование
средств на содержание воору
женных сил Соединенных 
Штатов в Южном Вьетнаме 
после 31 августа. «Если пра
вительство заявляет о своем 
намерении «уйти» из Вьет
нама, то эта поправка лишь 
ускорит достижение его це-

действия в ИндокитаеВоенные
ХАНОЙ, 13 июня. 

(ТАСС). Авиация СШ А со
вершила 11 нюня новые на
деты на территорию ДРВ. 
Бомбардировке подверглись 
город Намдинь, а также ряд. 
других районов. В налетах 
участвовали стратегические 
бомбардировщики «В-52». 
Корабли 7-го американского 
флота подвергли обстрелу 
побережье ДРВ.

МИД ДРВ в опубликован
ном вчера заявлении реши
тельно осудил эти акты аг
рессии и потребовал от 
СШ А немедленного прекра
щения бомбардировок, об-’ 
стрела и всех других дей
ствий, посягающих на суве

ренитет и безопасность Де
мократической Республики 
Вьетнам.

Как передает агентство 
ВИА, во время вчерашнего 
налета американской авиа
ции на Северный Вьетнам 
части ПВО вьетнамской На
родной армии сбили над про
винцией Хабак один само
лет.

ПЕКИН, 13 июня. 
(ТАСС). В опубликованном 
здесь заявлении МИД КНР 
говорится, что Китай осуж
дает усиление американских 
бомбардировок ДРВ. В за
явлении указывается, что 
расширение сферы бомбар

дировок Северного Вьетнама 
«вплоть до районов, располо
женных В непосредственной 
близости от китайско-вьет
намской границы», ставит 
под угрозу безопасность 
Китая и представляет собою 
«серьезную провокацию».

НЬЮ-ЙОРК, 13 нюня. 
(ТАСС). По поступившим 
сюда сообщениям, улицы 
южновьетнамского города 
Анлока вновь стали ареной 
ожесточенных рукопашных 
схваток. В 80 километрах к 
западу от Сайгона патриоты 
нанесли удар по позициям 
противника в г. Мокхоа —

административном центре 
провинции Киентыонг.

Американские информаци
онные агентства сообщают 
об упорных боях, разгорев
шихся западнее г. Хюэ. 
Сайгонское командование 
пыталось сбросить воздуш
ный десант в тыл патриотам 
в 19 километрах от Хюэ. 
Однако вертолеты с десан
том были встречены мощ
ным огнем и повернули на
зад. Сбито три вертолета.

Тяжелые бомбардировщи
ки СШ А в течение ночи об
рушили сотни тонн бомб на 
освобожденные районы Юж- 

■ного Вьетнама к северо-за: 
паду от Сайгона, вокруг 
Контума и в ряде других 
секторов Южного Цьетнама.

Совет революционного 
командования Иракской Рес
публики принял закон о на
ционализации действующей 
на территории страны ино. 
странной нефтяной компа
нии — «Ирак петролеум 
компани», принадлежавшей 
монополиям США, Англии, 
Голландии и других запад, 
ных стран.

НА СНИМКЕ: национа
лизированные предприятия.

Фото А. Матюшина.

Фотохроника ТАСС.

СЕНАТОРА
ли», — подчеркнул Мэнс
филд в своем выступлении в 
Капитолии, где началось об
суждение законопроекта о 
помощи иностранным госу
дарствам.

Поправка лидера демокра
тов, 'поддержанная группой 
сенаторов, вызвала крайнюю 
озабоченность американского 
правительства. Президент 
Никсон направил в сенат 
личное послание с призывом 
отвергнуть инициативу Мэнс
филда, ссылаясь на то, что 
поправка Мэнсфилда не от
вечает целям СШ А в Юго- 
Восточной Азии.

Ожидается, что обсужде
ние законопроекта и поправ
ки сенатора Мэнсфилда к не
му продлится не менее .двух 
недель.

РЕШЕНИЕ
ПРЕЗИДЕНТА1
ЧИЛИ

САНТЬЯГО, 13 июня. 
(ТАСС). Пресс-служба кан
целярии президента Чили 
распространила сообщение 
об отставке чилийского пра
вительства. Этот шаг, гово
рится в сообщении, предпри
нят для того, чтобы облег
чить президенту Сальвадору 
Альенде реорганизацию ка
бинета министров в связи с 
экономическими, политиче
скими и административными 
мерами, с которыми глава 
государства ознакомит стра
ну в ближайшие дни.
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Э К С П Е Д И Ц И И  С О Б И Р А Ю Т С Я  В П У Т Ь

О т н р ы т и я  б у д у т !
Эти материалы — о людях, увлеченных романтикой 

поиска, О тех, кто ждет наступления короткого сибир
ского лета, чтобы отправиться в очередную экспедицию. 
Десятки самых разнообразных научных' экспедиций 
стартуют в эти дни из университета. Уходят в тайгу 
геологи. Прошли первые километры ледниковых трасс 
гляциологи. И археологи уже ведут раскопки древних 
стоянок...

О некоторых из этих экспедиций наш нештатный кор
респондент А. Гончаренко попросил рассказать их уча
стников.

Александр ЗЯБКИН, сту
дент-геолог IV курса:

— Только что сдал пос
ледний экзамен летней сес
сии. По всем предметам —- 
«отлично». Очень волновал
ся на экзамене по «Полез
ным ископаемым», ведь это 
■— наш главный курс, хлеб 
профессии. Теперь предсто
ит проверка теории практи
кой в горах. Через несколь
ко дней — прощай, Томск. 
Ребята стремятся в Мага
дан. на Камчатку. А  я еду 
в Горную Шорию, на целых 
три с пЬловиной месяца. 
Это моя . вторая экспедиция 
в Шорию. Для геолога этот 
край — нелегкий объект ис
следования. Затяжные дож
ди, комариные болота, силь-

•в и

ная задернованность пород 
очень мешают работе. И все 
же прошедший сезон был 
удачным для нашей партии 
— нашли золото. Я рад, что 
меня снова пригласили в 
эту же экспедицию. Будем 
продолжать поиск!

Д. А. БУРАКОВ, заведу
ющий кафедрой гидрологии 
суши:

— _ В этом году наша ка
федра совмести^ с кафедрой 
географии приступила к вы
полнению научной хоздо
говорной темы по заказу 
Западно-Сибирского филиала 
Всесоюзного научно-иссле
довательского института ги
дротехники и мелиорации. 
Перед нами поставлена за
дача дать характеристику

TIIIII 1|| ИЧ1 Ч1||'— 1Н—  Л

водоносности и уровня 
Средней Оби в связи ; с ре
жимом затопления поймы, а 
также предсказать направ
ление перемещения русла 
этой великой сибирской ре
ки.

Через несколько дней 
экспедиция выедет в район 
исследований, где ее участ
ники вместе со студентами- 
гидрологами проведут топо
графическую съемку речной 
поймы, составят описание 
растительности, почв и 
рельефа местности. Для че
го нужны эти исследования'? 
В бассейне Томского При- 
обья намечаются крупные 
мелиоративные, работы. На
ша экспедиция даст возмож
ность обосновать выбор ра
циональной методики ме
лиорации пойменных зе
мель.

Л. А. ЧИНДИНА, науч
ный сотрудник музея аохео- 
логии и этнографии Сибири:

— Мне предстоит поезд
ка в Колпашевский район, 
где будем вести раскопки 
древнего поселения Малгет. 
Оно просуществовало более 
двух тысяч лет и относится

к типу разновременных, или, 
как говорят археологи, — 
многослойных поселений. В 
Малгете переплелись слои 
древних цивилизаций от 
эпохи неолита до середины 
первого тысячелетия нашей 
эры. Расшифровка этих сло
ев —- задача увлекательная 
и трудная. Мы будем изу
чать конструкции жилищ 
древних обитателей севера 
области, предметы быта, па
мятники культуры.

О том, как жили наши 
предки, мы узнаем также из 
раскопок курганного мо
гильника вблизи села Тис- 
кина.

Т. В. ЮРАКОВА, млад
ший научный сотрудник ла
боратории гидробиологии и 
рыбоводства НИИ биологии 
и биофизики.

— Ихтиологи ндшей ла
боратории проникают в са
мые отдаленные водоемы 
Сибири. И даже в труднодо
ступные высокогорные озе
ра, г̂де плещется серебри
стый хариус. А  наша группа 
едет на парабельские стре- 
жевые пески. В июле там 
начнется промысловый лов 
осетровых и лососевых. , А 
пока рыба идет вверх по 
Оби, обследуем нерестили
ща Чулыма.

Главная задача экспеди
ции — разработка методики 
учета численности ценных 
пород рыб в Оби. Мы выяс
няем не только количество 
индивидов, прошедших на

нерестилища, но и опреде
ляем их возраст. Одновре
менно изучаем гидробионты 
— источники питания рыб.

Наши исследования помо
гут хозяйствам Томского 
рыбтреста в организации 
вылова рыбы и сохранении 
молоди.

Т. С. ПЕСТРЯКОВА, за
ведующая кафедрой зооло
гии беспозвоночных:

— Уникальные коллек
ции животных — обитате
лей моря— доставили нам 
спортсмены клуба «Скат». 
В коллекциях редкие эк
земпляры ярко-красных ас- 
цидий, глубоководные ежи, 
медузы, морские звезды.

Нынешним Ьетом скатов- 
цы готовятся к очередной 
экспедиции на Японское мо
ре, программа которой пре
дусматривает не только 
сбор морской фауны, но и 
изучение интересных реак
ций . морских животных. 
Спортсмены продолжат под
водные съемки научного 
фильма о крабах, которые 
заинтересовали ученых как 
хищники — пожиратели ми
дий.

После возвращения из 
таких экспедиций, ставших 
ежегодными, спортсмены 
выступают перед студента- 
ми-биологами с рассказами 
о жизни моря, показывают 
снятые ими фильмы о мор
ских животных, демонстри
руют редкие экспонаты.

Ф  о т  о а т ю д ы о е т я х

СПОРТ О СПОРТ О СПОРТ СПОРТ © СПОРТ О

НА СТАРТЕ— « КОРОЛЕВА СПОРТА»
. Три дня проходили сорев
нования по легкой атлетике 
на первенство областного 
совета общества «Труд» в 
зачет спартакиады, посвя
щенной 50-летию образова
ния СССР. Коллективы про
мышленных' предприятий 
соревновались по двум 
группам.

Высокие результаты по
казали некоторые спортсме
ны, выступавшие в коман
дах первой группы. Пред
ставитель подшипникового 
завода Анатолий Аверкиев 
победил в беге на 100 мет
ров и 200 метров. Упорная 
борьба разгорелась на ди
станциях 800 и 1.500 мет
ров у мужчин. Первое ме

сто в беге на 800 метров за
нял Анатолий Храмцов из 
команды «Метеор», на ди
станции 1.500 метров — 
Михаил Карманов с под
шипникового завода.

Многочисленные зрители 
стали свидетелями упорной 
борьбы в тройном прыжке, 
где победил Валерий Ильин, 
представитель команды - 
«Метеор». .Хорошего ре
зультата добился шестнад-

шипнккового завода Миха
ил Ермишин. У женщин ди
станции 400 и 800 метров 
выиграла Надежда Глухова 
с манометрового завода. 
Лучшего результата в тол
кании ядра добилась Вален
тина Ситникова (завод рези
новой обуви).

В многоборье чемпионкой 
стала Татьяна Долинина, 
представительница подшип
никового завода. Она же по-

цатилетний Сергей Разин бедила в прыжках в высоту, 
(детсйая спортивная школа Неплохой результат показа- 
ДСО «Т р уд »)—-14 м 18 см.

В последний день сорев
новании мужчины вышли на 
дистанцию 5.000 метров. 
Победил представитель прд-

Старт эстафеты,

Новые рейсы 
Аэрофлота

Новые, приятны е для  пасса
жиров поправки внесены в 
летнее расписание Томского 
аэропорта.  Это, конечно,, преж 
де всего— новые прямые рей
сы, которые вводятся с завт
рашнего дня.  Они св я ж у т  
Томск с крупными промыш
ленными центрами Урала.

Рейс № 171 Томск -  Челя- 
бинск б у де т  выполняться по 
вторым, четвертым и шестым 
дням недели. В ы лет из Том- 
сна —  в 16.30 (время здесь и 
дальше —  московское), проме
жуточная посадка в Омске —  
с 18.55 до 19.42, прибытие в 
Челябинск —  в 21.55. Обрат
ный рейс № 172 из Че
лябинска в 23.00, посадна 
в Омске с 00.47 до 01.30 и п р и 
бытие в Томск в 03.35. По 
понедельникам, средам, п я т 
ницам и воскресеньям будет 
вы полняться др уго й  « у р а л ь 
с к и й »  рейс —  Томск —  Сверд
ловск (№ 169). Вы лет из Том- 
сна в 16.00, промежуточная 
посадка в Омске с 18.25 до 
19.17, прибытие в Свердловск 
—  в 21.35. В обратный п у ть  
тот же самолет рейсом № 170 
отправится из Свердловска в 
22.40, «пере дохнет»  в Омске с 
00.47 до 01.30 и приземлится 
в Томск в 03.35. Оба эти 
рейса б у д у т  вы полнять первые 
самолеты «А Н -2 4 » ,  п р и пи сан
ные к Томскому аэропорту.

Изменились время и номер 
барнаульского рейса. Самолет 
в с то ли ц у  А л т а я  рейсом № 155 
будет вы летать из Томска в 
07.23 и садиться в Барнауле в 
08.55. Обратно (рейсом 156) он 
в ы ле т и т ’ из Барнаула в 09.58 
н возвратится в Томск в 12.23. 
В этом полете он сделает по
садку  в Новосибирске —  с 
10.50 до 11.27.

Добавляются два рейса на 
Новосибирск (Толмачево):
№ 157 —  в ы лет в 04.22, п р и 
бытие в Новосибирск в 05.22 
(обратно соответственно под 
№ 158 —  06.02 и 06.55); и
№ 167 —  в ы лет в 12.55, прибы 
тие в Новосибирск в 14.00 
(обратно под № 168 —  в 14.32 
и в 15.27).

ЦИРК
Большая разнообразная про

грамма. н
Начало — в 16 и 20 часов.

ДВОРЕЦ СПОРТА

ла в прыжке в длину член 
ДСО «Труд» ученица шко
лы № 51 Оля Шарова — 
4 м 90 см. Она же была 
первой в беге на 400 мет
ров. ■>
В итоге трехдневной борьбы 
в первой группе победил 
коллектив «Метеора». На 
втором месте спортсмены 
подшипникового завода.

Во второй группе на пер
вом месте спортсмены элек
тролампового завода. Вто
рое .место —: у коллектива 
«Авангард».

На мой взгляд, «королева 
спорта» ,на, наших,, промыш
ленных предприятиях пока 
что не особенно в почете. 
Слабые результаты у основ
ной массы участников гово
рят сами за себя. Многие 
коллективы не могут выста
вить спортсменов для заче
та по всём видам програм
мы. Это должно насторо
жить областной совет спорт- 
общества «Труд».

К. СМИРНОВ, 
главный судья 

соревнований.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Конец атамана» (две серии) 
— 18, 21.

Широкоформатный цветной 
художественный фильм «Б о л ь 
шой при з»  (две серии).

Начало — в 19 часов.

9 Ш Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

о ™Bp°?Sr.?* (две серии) , — 
9-ЗСГ 12-20, 15-10. 18. 21.

«Бродяга»,  , (две серии) - 
9, 11-50, 14-40, 17-30, 20-20
Зал нинохроники —  м уль т- 
сборнин —  9. 10-05, 11-10
J2-15, 13-20^ 15-30, 17-40, 18-45’
19- 50. «Данте им ж и т ь »  —  
14-25, 16-35. «Голос воды» —99-1 ^

«ОКТЯБРЬ»
„  “ БР°Дяга>> (две серии) — 
9-20. 12-15, 15-10, 18-05, 21.
, „ <'.Бродяга>> (две серии) — 
12-35, 15-30, 18-25, 21-20. Для 
детей —  «Р еспубли ка Воронь
ей у л и ц ы »  —  д - 15 , Ю-55. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Б р о д я га »  (дде серии) —

9. 12, 15. 18. 21. ,
«Б р о д я га »  (две серии) — -

8-35, 14-35, 17-35, 20-35. Д ля  де
тей —  «Р е сп уб ли к а  Вороньей 
у ли ц ы »  —  11-35, 13-05.

«СИБИРЯК»
«О тец  по при н уж де н и ю » —

11, 12-50, 14-40, ■ 16-30, 18-20.
20-  10, 22. Для детей —  « Ч е р 
ная гора» —  9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Старая,  старая сказка» —
10. «Б а ть к а »  —  12. 14. 16. 18,
20 22

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«П а н  Володы евский» (две 
серии) — 11, 14, 17. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Т р и  м ушкетера» (две се
рии) —  17-20, 20-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Ч а й к а »  —  19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«В ч е р а , . сегодня и всегда* —
15. 16-50, 20-30.

Ч Е Т В Е Р Г ,  15 июня
МОСКВА

(«Орбита»). 13.00. Программа 
передач. 13.05. Для детей. 
«Матрешки». 13.35. Новости. 
13.45. «В семье единой». К 
50-летик> образования СССР. 
14.30. «Карусель». Телевизион
ное обозрение. 15.10. Телевизи
онный документальный фильм 
о Георгии Димитрове. (Телеви
дение Болгарии). 16.10. «Песня 
русская, родная...»: Телевизи
онный документальный фильм. 
16.35. В. Левашов. «Бросовый 
ход». Телеспектакль. 18.00. 
«Время». Информационная 
программа. 18.30. Чемпионат 
Европы по футболу. Полуфи
нальный матч. Сборная СССР 
— сборная Венгрии. 2-й тайм. 
Передача из Бельгии1 (в запи
си). 19.15. Концерт Ансамбля 
народного танца Владимир
ского- тракторного завода.

ТО М С К

19.30. «Коммунист и вре
мя». Из опыта организации со
циалистического соревнования 
среди животноводов Зырян
ского района. 19.45. Музыкаль
ный антракт. 19 50. Новости. 
20.05. «Песня над полями». 
Отчетный концерт агитбрига
ды. Томского культпросвет- 
училища.

МОС КВ А
(«Орбита»), 21.00. Программа 

передач. 21.05. «Наука сего
дня». Научно-познавательная 
программа. 21.35. «Анна на 
шее». Художественный фильм. 
(Киностудия имени Горького, 
1954 г.). 23.00. «Время». Ин
формационная программа.
23.3Q. «На цирковой арене». 
Передача из Польши (в запи
си). 00.15. В эфире — «Моло
дость». «Наш современник».

Р А Д И О
Ч Е Т В Е Р Г ,  15 июня

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
8.30. «Внимание, на старт!» 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Музыка 
из оперетт советских компози
торов. 9.45. «Стрежевой стро
ится». Репортаж. 19.15. Радио
журнал «Искатель*. «Один 
День в бригаде ’ Дмитрия Ще- 
бйнкина» — репортаж. На 
старте — газопровод. Орс за
ботится о нефтяниках. 19!50. 
Последние известия.

Последние шаги— самые трудные
Р И ГА ,  13 июня. (ТАСС).  В 

столице Советской Латвии 'уже 
более месяца дли тся  матч на 
первенство мира по шахматам 
между Ноной Гаприндашвили 
и А л л о й  Куш нир. По просьбе 
спортивной редакции ТА С С  
ход последних встреч коммен
ти р у е т  секундант А л л ы  К у ш 
нир мастер Владимир Юрков:

—  Вторую половину матча 
соперницы начали со своеоб
разны!! психологическим на
строем. Претендентка испы ты 
вала острый де ф иц ит в оч
ках и, естественно, стреми
лась сократить разрыв в счете. 
Чемпионка мира, потерпевшая 
накануне поражение в вось
мой партии, была полна жела
ния взять убедительный ре
ванш.

В сицилианской защите чем
пионка мира, игравшая белы
ми, применила теоретическую 
новинку, истинная ценность 
которой вызывает серьезные 

0змчения.  Однако эффект 
неожиданности сыграл свою 
роль. Решающий промах под 
конец партии до пусти ли  чер
ные, и чемпионка мира выр
вала важнейшую победу. Счет 
стал 6:3, и быстрый конец 
матча казался неминуемым.

Ободренная успехом, Гаприй- 
дашвили и в десятой партии 
стремилась к сложной острой 
борьбе. Куш нир не возражала 
против осложнений, —  наоборот, 
р.ии были необходимы ей как 
воздух. Гаприндаш вили при- 
менилр рискованное продол-

Вначале москвичка играла 
логично и с достаточной энер
гией. Однако после тяж елого 
поражения всегда тр у д н о  сох 
ранить ясную и холодную  го
лову. На 22-м ходу К у ш нир 
ошиблась, и позиция белых 
стремительно покатилась под 
откос. Но в ходе до игрывания 
Куш нир все-таки спасла п о л 
очка.

Полтора шага осталось сде
лать  Гаприндаш вили навстре
чу к четвертому лавровому 
венку чемпионки мира, но 
последние шаги к победе 
всегда самые трудны е. В 11-й 
партии чемпионка мира д о п у 
стила ряд неточностей, и па
норама борьбы резко измени
лась. После волнующей борь
бы с резкими перепадами Га
приндаш вили не могла побо
роть волнение и записала 
неудачный ход. Не при ступая 
к доигрыванию, белые сдали 
партию.

Полтора очка из д в у х  тя ж е
лы х партий Куш нир получила  
за счет упорстра и, безус
ловно, с помощью спортивного 
счастья.

В 12-й встрече претендентка 
слишком вяло разыграла де
бют, и чемпионка добилась по
зиционного перевеса. Однако 
счет матча психологически да
вил и на лидера. Гапри нда
швили предложила ряд\ раз
менов, и борьба стала равной. 
В итоге . -ч ничья. Теперь каж
дая следующая партия может 
решить судьбу чемпионского 
ти ту ла .

В. Лимаренко. МАТРОССКИЙ ТАНЕЦ.

ИЗ МОЛОДЫХ, ДА РАННИЕ
Из Улан-Удэ возврати

лись участники соревнова
ний на первенство Цент
рального совета ДСО «Уро
жай» i по стрельбе из лука. 
В таких крупных соревнова
ниях нашим Сельским спорт
сменам прцщлось выступать

впервые, но они не подвели. 
Юрий Данилин и Анатолий 
Кливинский (оба из Асина) 
стали , первыми в нашей об
ласти кандидатами в масте
ра спорта по этому виду 
спорта.

Томский политехнический 
институт объявляет, что 28 
июня 1972 года, в 10 часов, в 
актовом зале института, на. за
седании совета по присужде
нию ученых степеней по ра
диотехнике и электронике со
стоится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А 
ЦИ И. представленной на соис
кание ученой степени кандида
та технических наук Ю. Н. 
Лобановым на тему: «И сследо
вание эффективности цепей 
низкочастотной коррекции».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале 
института.

Томский политехнический 
институт объявляет, что 
30 июня 1972 года, в 10 часов, 
в 111-й аудитории первого 
корпуса института, на заседа
нии совета по присуждению 
ученых степеней геологоразве
дочного факультета состоится 
З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,  пред
ставленной на соискание уче
ной степени кандидата техни
ческих наук Г. А. Подобииым 
на тему: «М етодика и техноло
гия испытания пластов в про
цессе проходки разведочных 
скважин на неф ть и газ в юго- 
восточной части Западно-Си
бирской низменности».

С диссертацией можно, оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томский политехнический 
институт объявляет, что 
27 июня 1972 года, в 10 часов, 
в актовом зале института, на 

• заседании совета по присужде
нию ученых степеней ' машино
строительного и теплоэнерге
тического факультетов состо
ится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,  
представленной на соискание 
ученой степени кандидата 
технических наук А. И. Мака
ровым на тему: «С т р у к т у р а  и 
свойства сталей, прошедших 
кри сталли заци ю  с электр оди 
намической вибрацией».

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томский университет объ
являет, что 30. июня, в 16 час. 
30 мин., в 151-й аудитории 
главного корпуса университе
та. на заседании совета по 
присуждению ученых степе
ней по химическим ' наукам 
Томского университета со
стоится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А 
ЦИИ на соискание ученой сте
пени кандидата химических 
наук Т .  В. Скрипко «Об адсорб
ционны х и ката ли ти чески х 
свойствах окислов элементов 
подгруппы  титана»*.

С диссертацией можно оз
накомиться в научной библио
теке ТГУ.

Томский университет объ
являет. что 29 июня, в 17 ча
сов, в аудитории 136-й главно
го, корпуса* . на заседании со
вета по присуждению ученых 
степеней по экономическим, 
философским и юридическим 

’ наукам состоится З А Щ И Т А  
Д И С С Е Р Т А Ц И Й  на соискание 
ученой степени кандидата эко
номических наук Ю. Н. Ф е до 
ренко на тему: «Развитие на
учной теории и практика ма
териального стимулирования 
тр уд а  в С СС Р  (20-е годы )»;  на 
соискание ученой степени 
кандидата юридических наук 
Ж. Н. М а ш у ти ной  на тему: 
«Судебная защита и проблема 
соотношения материального и 
процессуального».

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библио
теке университета.

Томскому областному со
вету по туризму на посто
янную работу срочно тре
буется бухгалтер экскурси
онного бюро. Оклад — 93 
рубля. ■ Справляться по те
лефону N° 2-45-33.

Учебно-производственный 
комбинат облбытуправле- 
ния производит набор на 
курсы: портных верхней
женской и мужской одеж
ды, портных легкого пла
тья, трикотажниц, механп- 
ков-наладчиков Щвейного 
оборудования, швей легкого 
платья (массовый пошив), 
фото лаборантов, фоторету- 
шеров, фотографов, парик
махеров женского и мужско
го залов, часовщиков.

Начало занятий «.во всех 
группах 1 сентября.

Срок обучения от 'й
месяцев до года. Принима
ются лица с городской 
пропиской, не моложе 17 
лет. Стипендия — 36 руб. в 
месяц.

Обращаться по адресу 
г. Томск, Соляная пл., 3: те 
лефоны №N° 5-39-62
5-27-63.

Комбинат бытовых услут 
принимает заказы на изго
товление памятников из 
мраморной крошки.

Обращаться: г. Томск,
ул. Нахимова, 19, бюро ус
луг, телефон № 4-21-20.

Средняя школа № 24 е 
преподаванием ряда пред
метов на английском языке 
объявляет набор . в Г, 2, 5, 
6, 7, 8 и 9-е классы.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Белозерская, 12, в часы за
нятий.

Ресторану «Осень» тре
буются: официанты (мужчи
ны-и женщины в возрасте до 
30 лет), повара всех разря
дов, швейцары, гардероб
щицы, кухонные рабочие, 
мойщики посуды, уборщицы 
торгового зала, кондитеры 
всех разрядов, грузчики, по
лотер.

Обращаться к директору 
ресторана: г. Томск, про
спект Фрунзе', 16.

Александровской авто
транспортной i конторе по
селка Стрежёвого срочФо 
требуются: начальник отде
ла труда и заработной платы 
(оклад 140 рублей), началь
ник планово-экономического 
отдела (оклад 130 рублей).

Северный коэффициент— 
70 процентов. Премиальные 
— до 40 процентов.

Обращаться по адресу: 
Томская область, пос. Стре
жевой, Александровская 
АТК.
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| Городское . профессионально-техническое училище Н 
В №  1 объявляет набор учащихся на 1972 — 1973 з  
в учебный год для обучения следующим специально- в 
■ стям: токари,, слесари-ремонтники, слесари-сборщи- я 
5 ки, электромонтеры-ремонтники, шлифовщики (де- в 
В вушки). , !
Я Срок обучения — 1— 2 года. Принимается моло- я 
я ■ дежь с, образованием 7— 8 классов. Начало занятий - S 
§ с 1 сентября 1972 года. Училище обеспечивает, об-, я 
в мундированием, питанием. я
я За работы, выполненные в процессе пр.оизводст- i  
з  венной практики, учащиеся получают 33 процента з 
з от заработка. я

Адрес училища: г. Томск, пер. Подгорный, 11, =
§ телефоны №№ 2-36-12, 2-51-10.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

l̂iII!!!li!IIII!Elini!lll!IIHIE!ini!IIil!lllIIfiIIII(!lllIIIIIII!HIlliIl|fi|||i||)||s
Ев Городское бюро по трудоустройству и информа- ЕЕ; 
я: ции населения сообщает, что тресту «Томсктрцнс- =  
5  строй» для строительства бетонной автодороги Нёр- S  
Е гала— Колпашево в строительное управление № 25 
Е  Кривошеинского района требуются инженеры пла- ~  
Е ново-производственного отдела, инженер-энергетик, гг 
Е старший инженер по организации труда и зарпла- ~  
Е  ты, нормировщики, геодезисты, механики, бухгалте- — 
=  ры, прорабы и мастера, знающие автодорожное Е  
з : строительство, шоФеры, бульдозеристы, экскава- §Ё 

■ Е= торщнки, автокрановщики, грейдеристы, плотники, Е 
ЕЕ каменщики, печники, токари. ~
=  Семейные обеспечиваются квартирами, одинокие Е 
== — общежитием. Работающим 'в стройуправлении Е 
=5 ■ выплачивается районный коэффициент и 40 процен- Е 

- =  тов к основному- тарифному заработку за разъезд- Е 
=  ной х&рактер работ, а также предоставляется бес- Е 
§  платный Железнодорожный билет во время очеред- Е  
Е  ното отпуска. • : Е
=■ Обращаться: г. Томск, проспект Ленина, 160, от- Е  
Е дел кадров, телефон № 2-90-460. ’
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Томский университет объявляет набор в 8— 10-й =

~ классы физико-математической школы (ФМШ ) на i  
з 1972— 1973 учебный год. =

В ФМШ принимаются учащиеся средних школ I  
я г. Томска. Для поступления необходимо пройти со-' § 
я  ’ беседование с представителями приемной комиссии. = 
з Для допуска к собеседованию нужно иметь следу- § 
з  ющие документы: заявление родителей (или лиц, §
я их заменяющих), в котором указать домашний аД-
я рес: документ об образовании (табель, свидетельст- —
я во); медицинскую справку. §

Приемная комиссия будет работать с 20 по 25 1 
з июня, с 16 до 19 часов в школе № 32. Адрес шко- ^ 
я лы: г. Томск, ул Пирогова, 2. Проезд троллейбусом 1 
Е ,№ 1, автобусами №№ 1, 19 ^о остановки «ТЭМ З» § 
я трамваем № 4 до остановки «Ул. Пирогова». ' =

P<niiggfiiHiigiigggiigggmiiigu]igiMggigigiiHiiiggngggitmiiiigiui,f,niiifll|irif '
Яслям-саду № 16 требу

ются: няни, воспитатели, се
стры-воспитатели, кухонная 
работница.
п0г,0биаЩаться: г- Томск,пер. Нахимова, 6.

. Коллектив npei 
леи, учащихся, рае 
служащих Томског 
гогического училип 
ооким прискорбие 
щает °  том, что пс 
желой болезни с 
преподаватель

■ М А Р Ф И Н  
Олег Николае! 

и выражает искрев 
оолезнованиге тродн’ 
койного. ...

нош адрес и телощонш >;
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И :  г. Томск, проспект 'им. Фрунзе, 103. 
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